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К НОВЫМ УСПЕХАМ 
В НОВОМ ГОДУ

Радостно встретил советский народ но
вый, 1956 год. Ушел в историю 1955 
год. Это был завершающий год пятой пя
тилетки, год великих побед советского на
рода иа фронте мирного строительства. В 
юшувшем году наша Година сделала но
вый крупный шаг но тому светлому, ши
рокому пути, который открыл перед ней 
Великий Октябрь, —  по нуги ж комму
низму.

С особой радостью отмечает советский 
народ крупные успехи в развитии тяже
лой промышленности. В 1955 году про
изводство средств производства в нашей 
стране превысило уровень 1913 года в СО 
раз, выработка электроэнергии —  в 8G 
раз, продукция машиностроения —  более 
чем в IG0 раз. Благодаря героическому 
ТРУДУ парода намного раньше срока вы

полнен пятый интилетннй план. По пред
варительным данным, объем промышлен- 

; дои продукции в истекшем году возрос на 
12 процентов по сравнению с 1954 годом 
и значительно превысил уровень, преду
смотренный пнтилетним планом.

Советская промышленность пополнилась 
в 1955 году сотнями вновь построенных 
предприятий. Вошли в строп действующих 
такие крупные предприятия, как Черепо
вецкий металлургический завод. Криво
рожский горнообогатительный комбинат, 
нефтеперерабатывающий завод в Омске, 
камвольный комбинат в Минске и другие. 
Сданы в эксплуатацию Каховская, Горь
ковская, Нарвская, Княжегубская п дру
гие крупные гидроэлектростанции. В ка
нун нового года дал промышленный ток 
первый агрегат гигантской Куйбышевской 
ГЭС. Мощность его более чем в два раза 
превышает мощность всей Волховской 
электростанции —  первенца электрифика
ции советской страны.

1955 год отмечен новыми успехами в 
подъеме сельского хозяйства. Многими де
сятками тысяч тракторов, комбайнов, 
других сельскохозяйственных машин по
полнилась техническая база сельскохо
зяйственного производства. Сотни совхозов 
выросли в степях Казахстана, Алтая и 
других районов страны. Только за два по
следних года освоено 28 миллионов гекта
ров целинных и залежных земель, —  
площадь, равная примерно всей посевной 
площади Украины. Несмотря на неблаго 
приятные условия погоды в ряде районов, 
страна получила в истекшем году хлеба 
больше, чем в предыдущем году. Возросло 
поголовье скота, повысилась его продук
тивность.

Успехи советского народа со всей силой 
подтверждают мудрость и дальновидность 
политики Коммунистической партии и Со
ветского правительства, великую и непре
оборимую силу советского социалистиче
ского строя, коренные преимущества со
циализма перед капитализмом.

Новым ярким свидетельством растущей 
мощи Советского государства является Го
сударственный бюджет на 1956 год, при
нятый на днях четвертой сессией Верхов
ного Совета СССР. Каждая статья, каждая 
цифра Закона о Государственном бюджете 
говорит о величайшей заботе Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства о дальнейшем процветании нашей 
Родины, о подъеме ее экономики, о даль
нейшем повышении материального благо
состояния и культуры трудящихся. Бюд
жетом предусмотрено значительное увели

чение ассигнований на развитие народно- 
, го хозяйства и прежде всего тяжелой про- 
‘ мышленности. являющейся основой основ 

всей социалистической экономики.
Принятый Верховным Советом СССР 

бюджет красноречиво свидетельствует о 
ДОм, что все усилия Коммунистической 
партии. Советского правительства и на
рода направлены на решение задач мирг э- 
?о строительства. Он коренным образом 
отличается от бюджетов империалистиче
ских государств В то время как в капи
талистических странах непрерывно уве
личиваются и без того огромные расходы 
на военные цели, на гонку вооружений, в 
СССР ассигнования на оборону страны со
кращаются. Это еще раз со всей убеди
тельностью подтверждает тот факт, что 
Советское государство не на словах, а на 
деле врдет неустанную борьбу за дальней
шее смягчение международного напряже
ния. за мир и безопасность народов.

1955 гол войдет в историю, как год, 
который был ознаменован крупными со
бытиями, приведшими к определенному 
перелому в напряженной международной 
обстановке, сложившейся за последнее 
время. Решающую роль в достижении 
этого перелома сыграли мероприятия Со
ветского правительства, направленные на 
упрочение мира во всем мире.
. Самое яркое, самое знаменательное со
бытие прошедшего года в области между
народных отношений —  поездка товари
щей Н. А. Булгайнна и П. С. Хрущева в 
страны Азии, которая явилась триумфом

миролюбивой советской внешней полити
ки, основанной на ленинском принципе 
мирного сосуществования государств с 
различными социально-политическими си
стемами.

Поездка советских руководителей в 
Индию, Бирму, Афганистан укрепила 
братскую дружбу советского народа с на
родами этих стран, нанесла новый мощ
ный удар по обанкротившейся политике 
сторонников «холодной войны», по пла
нам колонизаторов. Итоги этой историче
ской поездки горячо и единодушно одоб
рены Верховным Советом СССР, трудящи
мися нашей страны, всеми миролюбивыми 
народами.

В минувшем году еще более возрос 
международный авторитет Советского Со
юза, Китайской Народной Республики и 
других стран народной демократии, стал 
еще более очевидным перевес в пользу сил 
мира на международной арене. Это достиг
нуто главным образом благодаря великим 
победам в мирном строительстве, одержан
ным народами стоан социалистического 
лагеря, возглавляемого Советским Союзом и 
Китайской Народной Республикой. Вели
кий социалистический лагерь, объединяю
щий . более трети человечества, еще более 
окреп, упрочились дружба и сотрудниче
ство свободных народов. II нет в мире 
силы, которая могла бы ослабить н°руши- 
мые узы дружбы стран, вставших под 
непобедимое знамя социализма!

Могучая поступь народов, строящих 
новое общество, оказывает все возрастаю
щее влияние на ход развития человече
ства. Трудящиеся капиталистических 
стран все более решительно выступают - 
против гнета империализма, ширится на
ционально-освободительное движение на
родов колониальных и зависимых стран, 
растут и крепнут ряды сторонников ми
ра. Народы мира крепят единство в борь
бе за мир, множат усилия в защиту ми
ра.

Полная могучих творческих сил всту
пила наша Родина в новый, 1956 год, в 
первый год шестой пятилетки. Советский 
народ полностью сознает стоящие перед 
ним великие задачи, ясно и четко сформу
лированные в решениях январского и 
июльского Пленумов ЦК КПСС, в выступ
лениях ; товарищей Н. А. БулганиПа и 
Н. С. Хрущева на IV сессии Верховного 
Совета СССР. Он преисполнен решимости 
в этом году еще упорнее трудиться над 
выполнением поставленных партией и 
правительством задач, достигнуть еще бо
лее значительных успехов в коммунисти
ческом строительстве. Об этом ярко сви
детельствует могучий размах социали
стического соревнования в честь XX съез
да партии, огромный подъем творческой 
активности трудящихся, направленной на 
успешное выполнение решений июльского 
а январского Пленумов ЦК КПСС.

Навстречу XX съезду КПСС советский 
народ идет тесно сплоченным вокруг сво
ей родной Коммунистической партии —  
вдохновителя и организатора всех наших 
побед.

Советские люди, воспитанные Коммуни
стической партией, рассматривают каждый 
шаг вперед как ступень, опору для но
вых побед. Коммунистическая партия 
учит нас не успокаиваться на достигну
том, мобилизует советских людей на ре
шительную борьбу с недостатками в рабо
те, против косности и рутины, самодо
вольства и зазнайства. Партия призывает, 
советских людей с еще большей энергией 
бороться за дальнейший подъем экономи
ки и культуры.

Большие и ответственные задачи вста
ют в новом году перед трудящимися на
шей области. Чтобы успешно решить их. 
надо с первых же дней нового года, не 
допуская раскачки, наращивать темпы 
производства, организовать дело так, что
бы производственные задания неуклонно 
выполнялись и перевыполнялись каждый 
месяц, каждый день.

Усилия тружеников села должны быть 
направлены на то, чтобы успешно прове
сти зимовку скота, образцово подготовить
ся к весеннему севу и заложить тем са
мым прочную основу высокого урожая в 
этом году. По почину работников МТС и 
совхозов Воронежской области в стране 
сейчас широко развертывается соревнова
ние механизаторов сельского хозяйства за 
завершение ремонта тракторов и прицеп
ных сельскохозяйственных машин ко дшо 
открытия XX съезда партии. Нет сомне
ния, что призыв воронежских механиза
торов найдет горячий отклик и поддерж
ку у тружеников сельского хозяйства на
шей области.

Патриотнчегкпй долг трудящихся об
ласти —  ознаменовать XX съезд КПСС 
новыми успехами в-труде иа благо Роди 
ны.

•-------- -----------------ншннш-------------------------- -

Отъезд в Берлин С оветской делегации д л я  участия 
в праздновании 8 0 -л е ти я  Президента Германской 

Д ем ократической  Республики Вильгельма Пика
1 января из Москвы в Берлин для участия к юбилее восьмидесятилетия со дня 

рождения Президента Германской Демократической Республики Вильгельма Пика 
выехала Советская делегация, возглавляемая Председателем Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошиловым.

В составе делегации И. П. Поспелов, 0. В. Кууеинея, Е. Д. Стасова, Г. М. Пуш
к а ,  ‘ (ТАСС).

НОВОГОДНЕЕ ЗАЯВЛЕНИЕ
Председателя Совета Министров СССР

Н. А. БУЛГАНИНА
Фрапко-английская радиотехническая компания Пате- 

Маркони обратилась к  Председателю Совета Министров СССР 
Н. А. Булганину е просьбой сделать новогоднее заявление 
для передачи 1 января 1956 года по всем радиостанциям 
мира.

Ниже публикуется новогоднее заявление Н. А. Булганина:

«Сердечно поздравляю всех наших слушателей, где бы 
они ии находились, е Новым годом и желаю счастья, радо
сти и успеха в жизни.

Если спросить сегодня миллионы людей, какое у них са
мое заветное желание, они, вероятно, не задумываясь, от
ветят: мир.

Народы могут и должны жить в мире и дружбе. Они хо
тят мира потому, что он дает каждому человеку уверенность 
в завтрашнем дне, избавит от тяжкого и ненужного бремени 
вооружений, обеспечит возможность спокойно трудиться и 
строить лучшую жизнь.

Мы —  за мирное сосуществование государств с различ
ными социально-политическими системами потому, что это 
отвечает сокровенным чаяниям народов всех стран.

С этими мыслями мы участвовали в Совещании Глав пра
вительств в Женеве, которое имеет важное значение для 
взаимопонимания и сотрудничества в целях достижения со

гласованных решений по пазревптпм международным вопро
сам. В правильности этого пути мы еще более убедились во 
время иедавней поездки в Индию, Бирму и Афганистан. 
Наша дружба с этими, а также и с другими странами зиж
дется на известных пяти принципах. Это —  принципы 
взаимного уважения территориальной целостности и суве
ренитета, ненападения, невмешательства во внутренние де
ла друг друга, равенства и взаимной выгоды, мирного сосу
ществования.

Но нашему глубокому убеждению, применение этих прин
ципов всеми странами было бы важным шагом вперед по 
пути укрепления доверия между государствами и ослабле
ния международной напряженности.

Мы знаем, что на этом пути имеется немало препятствий 
и трудностей, но мы твердо убеждены, что при наличия 
доброй воли п стремления к миру со стороны всех госу
дарств их можно устранить и договориться по назревшим 
вопросам. Истекший год дал немало примеров этого. Будем 
же трудиться еще настойчивее и упорнее над тем, чтобы 
1956 год достойно продолжил и приумножил достижения 
своего предшественника.

Пожелаем же, чтобы Новый год был годом дальнейшего 
ослабления напряженности в международных отношениях, 
годом упрочения мира во всем мире».

О Т В Е Т Ы
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
на вопросы директора югославской газеты „Недельне 

икформативне Новине" Станке Веселиновой
Директор югославской газеты «Недельне информативно 

Новине» Станка Веселннова обратилась к  Председателю Со
вета Министров Союза ССР Н. А. Булганину с письмом, в 
котором просит дать ответы на вопросы, интересующие 
югославскую общественность и касающиеся современной 
международной обстановки.

«Как наша редакция, так и югославские читатели, —  
говорится в письме С. Веселиновой, —  высоко оценили бы 
Вашу любезность откликнуться на нашу просьбу. Мы на
мерены поместить Ваше заявление в специальном Новогод
нем номере нашей газеты, наряду с заявлениями премьер- 
министров других стран, с которыми Югославия поддержи
вает хорошие дипломатические отношения». ,

Ниже публикуются ответы Н. А. Булганина на вопросы 
директора югославской газеты С. Веселиновой.

Вопрос: Как вы оцениваете минувший дипломатический 
год и его результаты в области смягчения напряженности 
и развития международного сотрудничества?

Ответ: В минувшем году, в результате усилий миролюби
вых сил, достигнуты серьезные положительные результаты 
в деле смягчения напряженности в международных отноше
ниях, в развитии между государствами взаимопонимания и 
сотрудничества в интересах сохранения и упрочения мира.

Следует указать при этом на такой важный для дела 
мира факт, как иолная нормализация советско-югославских 
отношений и укрепление старинной дружбы между совет
ским и югославским народами, дружбы, скрепленной совме
стной борьбой против общего врага —  фашистских захват
чиков.

Необходимо указать также на положительное решение ав
стрийского вопроса, установление дипломатических отноше
ний между СССР и Германской Федеральной Республикой.

Дальнейшее укрепление братской дружбы и сотрудниче
ства между Советским Союзом, Китайской Народной Респуб
ликой, Польшей, Чехословакией, Югославией и другими 
странами, вставшими на путь социалистического развития, 
а также расширение связей и развитие дружественных от
ношений СССР с Индией, Бирмой, Афганистаном и другими 
государствами являются могучим фактором дальнейшего 
уменьшения международной напряженности и развития 
международного сотрудничества.

Особо должно быть отмечено такое историческое событие, 
как Женевское совещание Глав правительств четырех дер
ж а в —  Англии, Франции, США и СССР, которое останется 
в памяти народов, как важная веха в развитии международ
ных отношений по пути упрочения мира.

Важным фактором мира явилась также конференция 
стран Азии и Африки в Бандунге, где прозвучал могучий 
голос народов двух континентов против подготовки новой 
войны, против колониализма, за дружбу и сотрудничество 
между всеми народами.

В этом году получили широкое признание известные 
принципы равноправных отношений между государствами: 
взаимное уважение территориальной целостности и сувере
нитета, ненападение, невмешательство во внутренние дела 
других стран, равенство и взаимная выгода, мирное сосу
ществование. Эти принципы составляют основу внешней 
политики все большего круга государств, в том числе 
Югославии, Китайской Народной Республики, Пндии, Совет
ского Союза, Бирмы, Афганистана.

Все это является показателем неуклонного стремления 
народов освободиться от угрозы новой войны, положить ко
нец гонке вооружений, покончить навсегда с колониализ
мом, стремления утвердить в отношениях между государст
вами, независимо от имеющегося у них внутреннего сгроя, 
дух мирного сотрудничества в решении неурегулированных 
международных вопросов.

К числу положительных итогов минувшего года относит
ся прием в Организацию Объединенных Наций шестнадцати 
государств —  Албании, Иордании, Ирландии, Португалии, 
Венгрии, Италии, Австрии, Румынии. Болгарии, Финляндии, 
Цейлона, Непала. Ливии, Камбоджи, Лаоса, Испании. Это 
является серьезной победой политики мирного сотрудничест
ва государств и поражением политики «холодной войны». 
Известно, что это важное решение Совета Безопасности и

Генеральной Ассам плен было принято благодаря инициати
ве Советскою Союза.

Важным вкладом в дело укрепления мира и сотрудничест
ва между народами являются обмен парламентскими деле- 
I ациям я между СССР и рядом стран и взаимные визиты 
государственных деятелей, в гом числе недавнее посещение 
советскими государственными деятелями Индии, Бирмы и 
Афганистана. Встреча государственных деятелей СССР и 
этих стран еще больше укрепила основу для развития дру
жественных отношении между ними и Советским Союзом, 
что имеет огромное значение для развития международного 
сотрудничества в целом. Все это должно содействовать даль
нейшему росту и развитию политических, экономических и 
культурных международных связей.

Советский Союз делал все от него зависящее, чтобы раз- 
вивать'хорошне отношения со всеми другими странами, до
бивался урегулирования нерешенных международных про
блем. Известно, однако, что все еще не сделано существен
ного шага в решении одной из самых важных международ
ных проблем —  сокращении вооружений и вооруженных 
сил, запрещении атомного и водородного оружия с установ
лением действенного международного контроля за осущест
влением решения но этим вопросам.

К сожалению, западные державы изменили свою позицию 
по этому вопросу, которую они занимали до мая 1955 года, 
и отступили даже от своих собственных предложении. Как 
показало совещание министров иностранных дел в Женеве, 
они фактически отказываются от самой идеи сокращения 
вооружений н вооруженных сил и занрещения атомного и 
водородного оружия.

Политика этих держав привела к тому, что до сих пор 
продолжают также оставаться нерешенными проблема обе
спечения европейской безопасности и германский вопрос, 
которые не раз являлись предметом рассмотрения на сове
щаниях держав.

Нельзя пройти также мимо того факта, что известные 
круги на Западе, которым не по сердцу «дух Женевы», пы
таются повернуть ход событий на прежний курс «холодной 
войны». Они еще больше усиливают гонку вооружений, уве
личивают расходы на военные приготовления. Так, Совет 
НАТО недавно высказался за вооружение армий НАТО 
ядерным оружием, за ускорение перевооружения Западной 
Германии и усиление военных приготовлений на Ближнем и 
Среднем Востоке, за увеличение на одну треть военно- 
воздушных сил НАТО в Западной Европе.

Под фальшивым предлогом подготовки к  «обороне» эти 
круги пытаются продолжать прежнюю политику «с позиции 
силы». Однако такая политика, возлагающая на плени на
родов тяжелое бремя военных расходов и усиливающая опас
ность новой войны, дискредитирована. Народы не могут 
мириться е гонкой вооружений, с тяжелым бременем нало
гов в дороговизной жизни, с угрозой атомной войны. К их 
голосу придется прислушаться и традиционным поборникам 
«политики силы» на Западе, ибо эта политика не только не 
может содействовать положительному решению международ
ных вопросов, но, напротив, осложняет их урегулирование, 
усиливает международную напряженность и недоверие меж
ду государствами.

Вопрос: Каковы, по Вашему мнению, шансы на дальней
шее укрепление мира и решение существующих междуна
родных проблем?

Ответ: Неодолимое стремление народов жить в мире и 
дружбе является верным залогом того, что новый, 1956 год 
будет годом дальнейшего ослабления международной напря
женности и упрочения мира. Для этого необходимо, чтобы 
была отброшена н забыта политика «с. позиции силы». Вре
менные трудности в решении тех или иных вопросов на 
том или ином совещании не могут и не должны ослабить 
решимость народов бороться против угрозы новой войны, за 
развитие международного сотрудничества.

Пользуясь случаем, я хотел бы в заключение выразить 
чувства братской дружбы, которые советские люди всегда 
питали и питают к народам Югославии, и от всего сердца 
пожелать югославскому народу, в связи с наступающим Но
вым годом, дальнейших успехов в социалистическом строи
тельстве.

Встреча Нового
31 декабря Председатель Совета Министров СССР 

Н. А. Булганин устроил в Кремле встречу Нового года.
В Большом Кремлевском дворце собрались руководители 

Коммунистической партии и Советского правительства:
К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, А. И. Кириченко,
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Перву
хин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, II. К. По
номаренко, Н. М. Шверник, А. Б. Аристов. Н. И. Беляев,
П. Н. Поспелов, заместители Председателя Совета Министров 
СССР А. II. Завенягин, А. Н. Косыгин, В. А. Кучеренко,
II. II. Лобанов, В. А. Малышев, U. Ф„ Тевосян, Ы. В. Хру
ничев.

Среди гостей находились Маршалы Советского Союза 
П. X. Баграмян, С. С. Бирюзов. С. М. Буденный, А. М. Ва
силевский, А. А. Гречко, Г. К. Жуков, II. С. Кипев. К. А. Ме
рецков, К. С. Москаленко, В. Д. Соколовский, С. К. Тимо
шенко и другие выдающиеся советские военачальники.

На встрече Пового года присутствовали государственные 
и общественные деятели нашей страны, депутаты Верхов
ного Совета СССР и Верховных Советов союзных респуб
лик, представители советской интеллигенции —  писатели, 
ученые, художники, артисты, архитекторы.

года в Кремле
Новый год встречали в Кремле также руководители пар

тийных и советских организаций союзных и автономных 
республик, краев и областей Российской Федерации. В чис
ле гостей были новаторы производства, среди которых —  
токарь И. В. Быков, строгальщик А. С. Лаврентьев, маши
нист В. Г. Блаженов, мастер-текстильщик А. С. Чутких, 
прядильщица С. А. Котова.

На встрече Нового года присутствовали главы диплома
тических представительств, аккредитованные в Москве.

С глубоким вниманием была выслушана и встречена го
рячей овацией новогодняя речь Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова. Были подняты 
тосты за великий советский народ, сплоченный и руководи
мый Коммунистической партией и Советским правительст
вом, за дальнейший расцвет советской страны, за братскую 
дружбу трудящихся СССР с народами всего лагеря социа
лизма и демократии, за дружбу между всеми народами, за 
всеобщий мир.

Г
В большом праздничном концерте, состоявшемся в ново

годнюю ночь в Кремле, приняли участие виднейшие мастера 
советского искусства.

(ТАСС),

Работнини угольной 
промышленности выполнили 

годовой план
Работппки угольпой промышленности 

выполнили установленный на 1955 год 
план по добыче угля. План по добыче уг
ля для коксования вииолнеи на 105 про
центов.

Работники мореного флота 
досрочно выполнили 

план перевозок
Работппки морского флота досрочпо, 30 

декабря, выполнили установленный иа 
1955 год общий илан грузооборота и пе
ревозок грузов.

Работники речного флота 
СССР выполнили годовой 

план погрузки грузов
Работники речного флота выполнили 

установленный на 1955 год общий план 
ногрузки грузов.

План розничного 
товарооборота 

государственной 
и кооперативной торговли 

перевыполнен
Работники розничной государственной и 

кооперативной торговли перевыполнили 
установленный на 1955 год план рознич
ного товарооборота.

Льноводчесние колхозы 
страны успешно выполнили 

государственный план 
заготовок льноволокна

Колхозники, работники МТС и специа
листы сельского хозяйства льноводческих 
районов Советского Союза досрочно вы
полнили государственный план заготовок 
льноволокна.

Заготовлено льноволокна па 12 тыс. 
тона больше, чем было предусмотрено пла
ном заготовок из урожая 1955 года, и на 
100 тыс. тонн больше, чем было заготов
лено на это же время из урожая 1954 го
да.

Сдача государству волокна льна-долгуп- 
ца иродолжается.

СЛОВО МОСКОВСКИХ 
МЕТАЛЛУРГОВ

Коллектив московского завода «Серп и 
молот» с огромным вниманием и одобре
нием следил за работой четвертой сессии 
Верховного Совета СССР. Лучшие люди 
предприятия присутствовали на заседа
ниях в качестве гостей.

Когда по радио передавались доклад 
Н. А. Булганина и речь Н. С. Хрущева, 
сталевары мартеновского цеха В. Рябов, 
Т. Гребешков, М Гусаров н П. Забегаев 
находились дома. Глубокое, сильное впе
чатление произвели на них выступления 
советских руководителей, говоривших о 
поездке в Индию. Бирму и Афганистан.

Заступая в ночную смену, сталевары 
не могли не поделиться своими впечатле
ниями по поводу итогов исторического ви
зита Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в 
страны Азин.

—  Итоги этой поездки вдохновляют 
советских людей на труд и подвиг, —  за
явил В. Рябов.

В эту предновогоднюю ночь особенно 
спорилась работа у сталеваров. За смену 
они выдали пять плавок вместо четырех.

30 декабря после обеда в мартеновском 
цехе состоялась беседа машиниста зава
лочной машины А. Шахова, которому вы
пала честь присутствовать на сессии во 
время обсуждения Государственного бюд
жета СССР на 1956 год. Ветеран завода 
рассказал, как по-деловому обсуждали де
путаты бюджет страны, в котором нашла 
отражение великая забота о дальнейшем 
развитии народного хозяйства, повышении 
уровня культурного и материального бла
госостояния трудящихся.

Касаясь доклада II. А. Булганина и ре
чи Н. С. Хрущева, тов. Шахов сказал:

—  Я не ошибусь, если выражу мнение 
московских металлургов. Спасибо товари
щам Н А. Булганину п Н. С. Хрущеву, 
которые во время своей знаменательной 
миссии в Пндиго. Бирму и Афганистан 
так верно донесли искреннее желание со
ветского народа, крепить мир и дружбу 
между всеми народами. Нх визит помог 
советским людям, равно как и индийско
му, бирманскому и афганскому народам 
ближе узнать друг друга, найти общий, 
доступный для всех язык —  язык брат
ства, дружбы и взаимоуважения.

Беседы и читки газет с материалами 
четвертой сессии Верховного Совета 
СССР состоялись в сортопрокатном, листо
прокатном и других цехах завода «Серп и 
молот». В одной из бесед инженер-метал
лург В. Тупков сказал:

—  Мне, побывавшему в течение не
скольких месяцев в Индии, было особенно 
"пиятно и радостно слушать выступления 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева, их 
волнующий рассказ о радушии и госте
приимстве, оказанных индийским народом 
посланцам Советского Союза. Мы, совет
ские специалисты, обрели в лице своих 
индийских коллег истинных друзей и го
товы поделиться с ними знаниями, опы
том от всего сердца и без корысти.

Советские люди, заботясь о том, чтобы 
сделать свою Родину еще богаче, еще 
прекраснее, от души желают таких же 
успехов другим народам, идущим по пути 
прогресса, по пути мира и братского со
трудничества*.

(ТАСС).
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Ратиф икация П ротокола о продлении срока действия 
Д оговора  о нейтралитете и взаимном  ненападении 
м еж д у  СССР и Аф ганистаном  от 24 июня 1931 г ,

Указом от 31 декабря 1955 года Пре
зидиум Верховного Совета СССР ратифи
цировал утвержденный Советом Министров 
СССР Протокол о цродлении срока дейст

вия Договора о нейтралитете и взаимном
ненападении между СССР и Афганистаном 
от 24 июня 1931 года, подписанный в 
г. Кабуле 18 декабря 1955 года.

НОВОГОДНЯЯ ЕЛКА 
В КРЕМЛЕ

Первого января в Московский Кремль 
пришли школьники. Радостные, счастли
вые входили они в Спасские и Боровиц
кие ворота. Ребята любовались архитек
турой древних соборов, замечательными 
творениями русских мастеров —  царь- 
пушкой и царь-колоколом. Большим сюр
призом для юных москвичей явилась ус
тановленная на соборной площади гигант
ская 30-метровая елка. Два.вагона игру
шек и две тысячи лампочек потребова
лось, чтобы украсить ее.

...На широкой лестнице Кремлевского 
дворца мальчиков и девочек встречали за
тейники. Они здоровались е ребятами, по
здравляли их с Новым годом. Здесь же 
был и любимец малышей —  Петрушка.

Музыка уже зовет в Георгиевский зал. 
В центре его —  семнадцатиметровая кра
савица-елка. С восхищением смотрят на 
нее и первоклассники, и юноши к девуш
ки, оканчивающие школу в этом году. 
Искусные осветители создают впечатле
ние, что будто идет снег, в воздухе кру
жатся снежинки.

Белые «медведи» трубят в серебряные 
трубы. Праздник начинается. На сцене —  
представители разных народов нашей 
страны. Внимание всех приковано к ру
биновой кремлевской звезде Еще мгнове
ние, и из нее появляется Снегурочка (ар
тистка театра «Киноактера» Роза Макаго- 
нова). Она здоровается с ребятами и пред
лагает зажечь путеводные огоньки деду- 
Морозу, чтобы сквозь метели он скорее в 
Кремль пришел. Снегурочка просит Волгу 
дать побольше света. Б глубине эстрады

возникают контуры плотины Куйбышев
ской ГЭС. Вот пибежалн электрические 
искры —  девочки с горящими звездочка
ми. Это к  лампочке московской идет жи
гулевский ток.

В зал входит деД-Мороз (артист Москов
ской государственной эстрады X. Петров
ский), да и не один, а с гостями из Ки
тая, стран народной демократии. Дед-Мо
роз сообщает, что с ним индийская гостья. 
Две с половиной тысячи ребят, собрав
шихся в Георгиевском зале, дружно вос
клицают: «Хинди руси —  бхай-бхай!»
(Индийцы и русские —  братья). Едва 
прозвучало это приветствие, как из боль
шого ларца появилась девочка из Индии. 
Она увенчала деда-Мороза и Снегурочку 
гирляндами цветов.

Теперь можно и елку зажигать. Друж
но аплодировали московские школьники, 
когда огромная елка засветилась разно
цветными огнями.

...Представление окончено. Начинаются 
игры и танцы вокруг елки. На эстраде за
ла, в фойе выступают артисты. Кто хочет, 
может покататься на качелях и карусе
лях. Ребята веселятся во Владимирском 
зале и Грановитой палате. Девушки в ста
ринных русских костюмах и кокошниках 
из окон красивых избушек раздают гостям 
подарки.

Долго продолжался этот незабываемый 
новогодний праздник.

Две недели ребята будут приходить в 
Кремль, две недели будет гореть замеча
тельная кремлевская елка.

(ТАСС).

Бал московской молодежи
Весело отпраздновала молодежь столицы 

первый день нового, 195G года. В Боль
шом Кремлевском Дворце состоялся бал, 
на котором присутствовало около трех ты
сяч молодых рабочих, служащих, комсо
мольских работников. Среди участников 
вечера были посланцы московского комсо
мола, участвующие в освоении целинных 
и залежных земель па Алтае и в Казах
стане.

В гости к юношам и девушкам Москвы 
пришли ветераны первой русской револю
ции, новаторы производства, мастера ис
кусств, студенты- стран народной демо
кратии, обучающиеся в московских вузах.

Секретарь МГК ВЛКСМ тов. Давыдов 
горячо поздравил присутствующих с но
вым годом, пожелал им успехов в труде и 
учебе на благо нашей социалистической 
Родины.

Ярким, волнующим был праздник мо
сковской молодежи в Кремле. Всюду слы
шались музыка и песни. Молодежь игра

ла, пела, танцевала, участвовала в кон
курсах, лотереях, аттракционах. Разы
грывался Кубок бала. Быстро раскупались 
живые цветы, памятные сувениры и мас
ки.

Большим успехом пользовалась новогод
няя почта. Молодые работники почтамта 
среди огромной массы гостей разыскивали 
адресатов в Георгиевском и Владимирском 
залах, Грановитой палате, теремах и вру
чали им письма, поздравления с новым 
годом.

Перед участниками бала выступили на
родный артист СССР М. Жаров, народная 
артистка РСФСР Н. Шпиллер, заслужен
ный артист Украинской ССР И. Набатов, 
артисты Центрального театра кукол 
И. Дивов и С. Мэй, лауреаты Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов в Вар
шаве.

Новогодний бал молодежи в Кремле про
должался до поздней ночи.

(ТАСС).

Они первыми встретили новый год
ЮЖНО-САХАЛйПСК, 1 января. (ТАСС). 

Когда трудящиеся европейской части Со
ветского Союза заканчивали последний 
трудовой день уходящего года, жители 
Сахалина и Курильских островов вступи
ли в новый, 195G год.

Славными успехами в труде проводили 
они уходящий год. Многоотраслевая про
мышленность области перевыполнила план 
производства по валовой продукции. Сей
час из недр Сахалина добывается угля на 
59 процентов больше, чем пять лет назад, 
нефти в полтора раза больше, почти вдвое 
увеличен вывоз леса и более чем в два 
раза выросло производство изделий бу
мажной промышленности. Возросла добьц 
ча рыбы. Усилиями советских людей не
когда дикие острова превращены в важ

нейшие промышленные центры Дальнего 
Востока.

Из года в год растет культура и благо
состояние сахалинцев. За последние пять 
лет построены десятки клубов, кинотеат
ров, магазинов, столовых, около ста боль
ниц и фельдшерских пунктов. Радиофици
ровано 102 населенных пункта. У бере
гов Охотского моря в Татарского пролива, 
в таеМсных долинах выросло несколько но
вых поселков. В 1955 году население Са
халина и Курильских островов приобрело 
книг на три с половиной миллиона боль
ше, чем два года назад.

Вдохновленные заботой партии и прави
тельства, трудящиеся крайнего советского 
Востока радостно встретили Новый год.

■ -  .4 -

ПОЧЕМУ ОТСТАЕТ ПАРБИГСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗ
П и с Ь п а  д е с о з а г о т о  в и т  е  л е  й

Парбигский леспромхоз — одно 
из отстающих предприятий комби
ната «Том лес». Он систематиче. 
ски не справляется с производст
венной программой заготовки и 
вывозки Древесины. Задолжен
ность с каждым днем продолжает 
расти.

Задача коллектива леспромхоза 
— с первых же дней нового года 
взять высокие темпы работы. Ни
же публикуются материалы, в ко
торых рассказывается о недостат. 
ках в работе леспромхоза и о пу
тях повышения производительно
сти труда.

Нужды Кедровского лесопункта
По объему лесозаготовок Кедровский 

лесопункт занимает первое место в Пар. 
бигском леспромхозе. Его годовое произ- 
ёодсТВенйОё задание составляет 50 тысяч 
кубометров. Лесопункт имеет достаточное 
количество механизмов и кадров лесозаго
товителей для ритмичной работы, тем не 
менее он продолжительное время не справ
ляется с выполнением производственной 
программы. Многое, конечно, зависит от 
нас. Мы еще не занимаемся как следует 
внедрением передовых методов организа
ции труда, слабо осуществляем техниче
ский контроль за работой механизмов. 
Много еще недостатков в организации 
груда, расстановке рабочей силы. Все это 
отрицательно сказывается на выполнения 
плана лесозаготовок.

Коллектив лесопункта может хорошо 
работать. Нужно только создать условия 
для роста производительности труда. С пе
реходом лесопункта на вывозку леса в

хлыстах с необрубленнымн кропами по
явилась необходимость в двухосных или 
санных прицепах. Отсутствие их снижает 
производительность автотранспорта. Руко
водители леспромхоза хорошо знают об 
этом, однако наши просьбы о получении 
прицепов остаются невыполненными.

С образованием на лесопункте второго 
мастерского участка увеличилась потреб
ность в кабеле и соединительных муфтах. 
Недостаток их тормозит нормальную рабо. 
ту электропильщиков и электростанции.

Надо решить вопрос и о выделении вто
рого заправщика на верхнем складе.

Ликвидировать отставание лесопункта 
—  задача всех лесозаготовителей. В этом 
нам должны помочь руководители леспром
хоза.

Е. ЧЕРНОТАЛОВ, 
технорук Кедровского лесозаготовитель

ного пункта.

Погрузочным механизмам—  
полную нагрузку

Механизированная погрузка древесины 
на Кедровском лесопункте применяется не 
один год. Она намного облегчила труд 
лесозаготовителей, ускорила оборачивае
мость транспорта. Но работой погрузочных 
механизмов мы не удовлетворены. Два 
мощных автокрана, которыми располагает 
лесопункт, используются не на полную 
мощность. Например, сменная норма на 
абтокран —  56,17 кубометра. Это совсем 
немного. Однако задание выполняется ред
ко. Средняя выработка на погрузке едва 
достигает 27— 30 кубометров древесины.

Такая низкая производительность труда 
погрузочных механизмов вызвана отсутст
вием запаса древесины на эстакадах и 
непроизводительным использованием лесо
возных машин. В лесосеках на трелевке 
ежедневно вместо 8 тракторов работают 
3— 4, а в отдельные дни —  только 2 
трактора, да и то с н-полной нагрузкой. 
Тракторы часто выходят из строя или сто
ят часами в ожидании заправки горючим. 
В результате мы грузим лес прямо из-под 
трактора. Непроизводительное пспользова. 
кие трелевочных тракторов неизбежно

приводит к простоям автокранов, особенно
в ночные смены.

Нередко бывает и так —  лес есть, а 
погрузочные механизмы простаивают. Me. 
тели, снегопады мешают нормальной рабо
те автомашин. Лесовозную дорогу часто 
заносит снегом, груженные древесиной 
машины вынуждены двигаться медленно, 
они Часто буксуют, сходят с колеи. По
долгу задерживаются в пути и порожние 
машины В.\гсто 30— 40 минут шоферы 
тратят на рейс более полутора часов. Ав
токраны в это время не работают.

Все эти недостатки можно быстро лик
видировать. Необходимо, чтобы руководи
тели лесопункта навели порядок с трелев
кой древесины и эксплоатацией лесовоз
ных дорог. Тогда и погрузочные механиз
мы будут работать с полной нагрузкой.

Н. ПОТУРАЕВ, 
автоэлектрокрановщик Кедровского 

лесопункта.
В. ГОРШКОВ, 

грузчик электрокрана Кедровского 
лесопункта.

П р о с т о и
Наш леспромхоз не справляется с про

изводственной программой. Например, 
только в ноябре Кедровский лесопункт не- 
дбдал 1.180 кубометров деловой древеси
ны.

Одной из причин низких темпов в рабо
те является непроизводительное исполь
зование техники. Надо ежедневно вы
возить не мейее 270 кубометров древеси
ны, а мы, шоферы, доставляем на нижний 
склад 170— 180 кубометров. Редко когда 
кто-либо из шоферов выполнит сменную 
норму вывозки древесины. Например, я 
вместо 27 кубометров по норме вывожу за 
свою смену только 18— 19 кубометров 
леса.

В чем причина? Зимой лесопункт пере
шел на вывозку древесины с автолеж- 
Невой на снежногрунтовую дорогу, но при 
этом не были проведены подготовительные 
работы. На трассе оказалось мало разъез
дов. Мешают нормальной транспортировке 
леса и заносы дороги во время метелей. 
Боязнь забуксовать или опрокинуть при
цеп с лесом из-за неровности дорожного 
полотна заставляет вести машину на вто
рой скорости. Это приводит к излишней 
трате Времени И перерасходу горючего. 
Если бы щиты для снегозадержания были 
поставлены на всем протНженин трассы, а 
очистка дороги от заносов производилась 
нс только днем, но и ночью, то шоферы 
Не ждали бы, пока дорожная бригада рас
чистит дорогу.

Много времени теряем мы и в ожидании 
погрузки. Нередко на это уходит полтора- 
два часа вместо положенных но норме 
30 минут. Это происходит из-за медлен
ной подвозки древесины. Трелеиочные 
тракторы КТ-12 работают настолько 
непроизводительно, что за дневную смену 
они не успевают натрелевать лес для ноч
ной вывозки.

Еще хуже идет подвозка в ночное вре
мя. Во время второй смены из руководи
телей лесопункта в лесу никто не быва
ет, работа трелевочных механизмов пуще
на на самотек. Нет порядка и на нижнем 
складе. Бригада рабочих на разделке хлы. 
сто в не успевает освобождать площадки 
от леса, поэтому и здесь мы простаиваем 
в ожидании разгрузки или вынуждены 
порой сами разгружать машину.

Подобные условия для работы и у шо
феров Мельковекого лесопункта. Наши ру
ководители свыклись с этими недостатка
ми и считают их «мелочью». Но эти «ме
лочи» дорого обходятся лесопункту. Из-за 
них леспромхоз не выполняет производст
венную программу.

Долг руководителей лесопункта —  лик
видировать недостатки в использовании 
лесовозных дорог.

Г. ФЙНЕНКО, 
шофер лесовозной автомашины ЗИС-5 
Кедровского лесопункта.

☆  ☆

Улучшить организацию труда
Нормальной работе Кедровского лесо

пункта мешают недостатки в организации 
труда. Контроль за работой механизмов 
по-настоящему не организован, особенно в 
ночное время. Условия для проведения 
профилактических уходов за тракторами 
не созданы. Гараж, построенный в лесу, 
не утеплен, из-за этого вода для разогре
ва моторов машин быстро остывает.

Для ремонта тракторов не хватает за
пасных частей и деталей. Много беспоряд
ков и в лесосеках. Волока не готовятся. 
Эта работа возложена на вальщиков, но 
они с ней не справляются, так как вме
сто положенных 100 метров им необходи
мо делать 300 метров,

Ежедневный заказ-задание трактори
стам, крановщикам, шоферам мастерами 
не выписывается. Очень часто бывает 
так, что мы не знаем норм выработки и 
работаем вслепую, поэтому у механизато
ров снижается заинтересованность в вы
сокопроизводительном труде.

Большие простои тракторов, особенно в 
ночное время, происходят иотому, что не 
организована их своевременная заправка 
горючим и смазочными материалами. Это 
отрицательно сказывается на производи
тельном использовании техники.

На лесопункте есть резервы повышения 
производительности труда, умелое исполь
зование их помогло бы быстро ликвидиро
вать отставание леспромхоза. Одним из 
резервов является правильная организа
ция работы ночных смен. Для этого нуж
но увеличить количество трелевочных 
тракторов с тем, чтобы был создан запас 
древесины для лесовозных машин, рабо
тающих днем.

У лесозаготовителей Кедровского лесо
пункта есть возможность ликвидировать в 
ближайшее время задолженность по заго
товке и вывозке древесины и выйти в 
число передовых участков леспромхоза.

И. СОКОЛЬНИКОВ, 
тракторист Кедровского лесопункта.

Не вникая глубоко в сугцество дела
После июльского Пленума ЦК КПСС и 

постановления Совета Министров о мерах 
но коренному улучшению работы лесозаго
товительной промышленности в работе 
Нарбигского леспромхоза заметных изме
нений не произошло. Длительное время 
предприятие не выполняет своей произ
водственной программы.

Не улучшилось использование богатой 
техники, которой оснащен леспромхоз. 
Это видно на примере работы самого круп
ного механизированного Кедровского лесо
заготовительного пункта. Здесь имеются 
12 трелевочных тракторов, два автокрана, 
5 лесовозных машин: при двусменной
работе лесопункт мог бы вывозить ие ме
нее 270— 300 кубометров древесины, но 
он даст часто лишь половину этого коли
чества.

Особенно непроизводительно использу. 
ютея трелевочные тракторы. На лесопунк
те нет такого дня, когда бы работали все 
тракторы. Большинство из них простаива
ет ио техническим неисправностям.

Непроизводительно используется техни
ка и в других лесопунктах. Руководители 
леспромхоза робко, с оглядкой внедряют 
новый прогрессивный метод организации 
производства —  график цикличности. Но 
графику цикличности рабошот только два 
мастерских участка. Однако в декабре не 
было ни одного дня, когда бы мастерские 
участки выполнили цикл. В леспромхозе 
нет пи одного руководящего работника, 
который бы не признавал метода вывозки 
хлыстов с необрубленнымн кронами, но 
дальше разговоров об этом дело не идет.

Высокопроизводительной работе Парбиг- 
ского леспромхоза мешает и слабая трудо
вая дисциплина части лесозаготовителей. 
Прогулы и несвоевременный выход на ра
боту среди рабочих достигают 10 процен
тов рабочего времени. Значительная часть 
рабочих систематически не выполняет 
свою сменную норму.

Обо веем этом знают в райисполкоме и 
райкоме партии. После выхода в свет ре
шений июльского Пленума ЦК КПСС и 
постановления Совета Министров о мерах 
по коренному улучшению работы лесоза
готовительной промышленности райиспол
ком и райком партии были намерены вы
работать меры, способствующие быстрей
шей ликвидации отставания леспромхоза, 
но мероприятия не были разработаны. 
Райисполком и райком партии продолжа
ют руководить лесной промышленностью, 
не вникая глубоко в существо дела.

Вместо того, чтобы разработать дейст
венные меры для устранения недостатков 
в работе лесозаготовительной промышлен
ности, райисполком самоустранился от 
руководства этой важной отраслью хозяй

ства района, здесь по существу занимают
ся лишь тем, что с запозданием регистри
руют невыполнение плана лесозаготовок.

Председатель исполкома тов. Новокре- 
щенов в течение длительного времени не 
был на лесозаготовках.

Отдел культуры неудовлетворительно, * 
занимается культурным обслуживанием 
лесозаготовителей. Не осуществляет конт
роля за состоянием торговли на лСеопунк. 
тах торговый отдел райисполкома. Работ
ники этих отделов на лесопунктах быва
ют от случая к случаю.

За 3 месяца 1055 г. бюро райкома 
КПСС на своих заседаниях рассмотрело 
G вопросов о состоянии дел в леспромхоз / 
зе. Однако райком партии не добился вы
полнения своих решений.

В Нарбигском леспромхозе' необходимо 
развернуть массово-политическую работу, 
организовать социалистическое соревнова
ние, которое в леспромхозе недооценивает
ся. На Кедровском и Мельковском лесоза
готовительных пунктах, например, социа
листическое соревнование организовано 
формально. Выполнение обязательств в 
течение двух месяцев никем не проверя
лось. Доски показателей не заполняются 
более двух месяцев. Об этом знают в рай
коме КПСС. Но райком партии не только 
не помогает выправить положение, но и 
сам не имеет определенного плана прове
дения массово-политической работы сре
ди лесозаготовителей. Заведующий отделом 
пропаганды и агитации райкома КПСС 
тов. Трпфимскпй с начала осенне-зимнего 
сезона был на лесозаготовках только один 
раз и не смог разобраться в состоянии дел 
в леспромхозе, организовать соревнование 
и улучшить массово-политическую работу. 
После его короткого пребывания положе
ние дел на лесопунктах не изменилось.

Райком партии не помог первичной 
парторганизации леспромхоза стать боевым 
организатором рабочих в борьбе за ликви
дацию отставания предприятия. Секретарь 
парторганизации леспромхоза тов. Магау- 
ков руководит парторганизацией некон
кретно, с коммунистами, работающими на 
лесопунктах, встречается редко. Секретарь 
райкома партии по лесной промышленно
сти тов. Григории не уделяет достаточ
ного внимания воспитанию кадров лес
промхоза, часто отсиживается в кабинете.

Необходимо как можно быстрее помочь 
руководителям Парбигского леспромхоза 
ликвидировать недостатки в работе, до
биться успешного выполнения производст
венного плана. Выполнение плана будет 
зависеть от того, насколько быстро рай
ком партии и райисполком изменят своя 
методы руководства работой леспромхоза. 1

Т. КУРИГ.ОВИЧ, 1

Об экономической подготовке 
молодых специалистов

Бурный рост экономики пашен страны 
требует дальнейшего повышения качества 
подготовки специалистов для народно
го хозяйства. Большое значение в подго
товке молодых специалистов имеет эконо
мическое образование.

Особенно высокие требования к качест
ву экономического образования предъяв
ляются сейчас в свете постановлений 
июльского Пленума ЦК КПСС. За послед
ние годы в нашем институте проделана 
известная работа ио улучшению экономи
ческого образования выпускаемых спе
циалистов. Повысилось качество лекций и 
других видов занятий. Значительно 
расширились содержание и повысилось 
качество дипломных проектов, особенно 
на геологоразведочном, хймико- техноло
гическом, энергетическом и горных фа
культетах. Если несколько лет тому назад 
в дипломных проектах на геологоразве
дочном и энергетическом факультетах 
почти отсутствовали экономические расче
ты и обоснования, то сейчас организаци
онно-экономическая часть проекта состав
ляет до 20 и более процентов от общего 
объема проекта. На горных и химико-тех
нологическом факультетах этот процент 
еще выше, а на механическом (на специ
альностях технологии машиностроения) он 
составляв более 50 процентов.

Ва последний период значительно уве
личилось количество проектов, выпол
ненных в соответствий с требова
ниями производства Ряд из них принят к 
внедрению в производство. В текущем го- 
у выпускники механического факультета 
кафедра стайки и резание металлов)

И. Огнев, В. Головапкий и А. Горбань 
спроектировали^ агрегатные станки ио за
данию Томского1 электромеханического за
вода. Такие проекты требуют особенно 
тщательной разработки вопросов эконо
мики.

На горно-эксплоатационном факультете 
в дипломном проекте В. А. Мартынюк 
«Вскрытие и разработка нового участка 
по пласту IV» (руководитель доцент 
Н. И. Залетин) подробно разработаны воп
росы организации работ, повышения про
изводительности труда, скорости подвига- 
ния забоев, оплаты труда, потребности в 
материалах и т п. Проект предусматрива
ет значительное повышение производи
тельности труда, уменьшение расхода леса 
и снижение себестоимости одной Донны 
добытого угля.

На том же факультете в диплойном 
проекте М. А. Волгина (руководитель 
старший преподаватель В. В. Рубин) за 
счет вскрытия внутренних резервов и ис
пользования передового опыта предусмот
рены снижение стоимости одного погонно
го Метра выработки на 35 процентов, 
увеличение скорости подвиганпя забоя на 
40 процентов, а также уменьшение ко
личества рабочих и расхода металла и 
лесоматериалов.

На горно-механическом факультете в 
дипломном проекте Д. Н. Маликова дан 
анализ подготовительных работ, выбор 
типа оборудования, расчет объема работ, 
количества рабочих и их заработной пла
ты, механизаций работ, приведены подроб
ные расчеты себестоимости до элементам

затрат и меры по дальнейшему повыше
нию производительности труда.

На химико-технологическом факультете 
в дипломном проекте С. Г. Александровой 
(руководитель старший преподаватель 
Г. М. Степнова) «Цех производства уро
тропина и формалина» подробно разрабо
таны вопросы экономики и организации 
производства.

Нами подробно рассмотрело более ста 
дипломных проектов разных факультетов. 
Большинство из них по своему объему 
и перечню рассматриваемых вопросов 
вполне удовлетворительно. Однако многие 
дипломные проекты ётрадают существен
ными недостатками. Укажем на основные 
из них.

Во-первых, недостаточен анализ эле
ментов затрат с указанием не только то
го, за счет каких элементов снижена се
бестоимость продукции, но и за счет чего 
возможно дальнейшее снижение себестои
мости. В дипломном проекте А. С. Пак (гео
логоразведочный факультет) дана подроб
ная смета затрат, но отсутствует анализ 
по элементам и нет указаний, за счет че
го можно сократить расходы. То же самое 
можно сказать и о некоторых других про
ектах. В проекте электростанции Е. С. 
Сбйтнева (энергетический факультет) под
считана общая сумма затрат на электро
энергию и теплоэнергию, но нет сравне
ния с другими объектами и нормативами, 
не дано обоснование ряда показателей.

Во-вторых, слишком робко, да и то в 
немногих проектах, дается разбор то
го, как на предприятиях вскрываются 
и используются внутрипроизводственные 
резервы. Еще меньше разбора перспек
тив дальнейшего развития производства и 
дальнейшего повышения производительно
сти труда. В дипломных проектах на гео
логоразведочном факультете недостаточен 
анализ существующих методов организа
ции труда передовых партий и бригад.

Слабо изучается опыт передовых пред
приятий и отсутствуют предложения са
мих дипломантов по внедрению передового 
опыта в целях резкого повышения произ
водительности труда на электромеханиче
ском, механическом, химико-технологийе- 
ском и Других факультетах.

В-третьих, во многих проектах, особен
но на химико-технологическом факульте
те, вопросы организации производства 
разрабатываются формально. Студенты ог
раничиваются общими декларациями о 
пользе, например, нормирования труда 
вместо применения прогрессивных норм 
для данных конкретных условий и т. п.

В статье «Молодой специалист и завод», 
опубликованной в газете «Красное Зна
мя» 11 июня 1955 года, главный инже
нер Томского завода режущих инструмен
тов Л. Д. Будницкий совершенно справед
ливо указывает на то, что многие молодые 
специалисты, придя на завод, длительное 
время слабо разбираются в вопросах орга
низации производства и экономики.

В чем же основные причины указан
ных недостатков в дипломном проектиро
вании и вообще в экономическом образо
вании молодых специалистов, выпускае
мых нашим институтом?

Прежде всего в недостаточной квалифи
кации научных работников экономическо
го цикла. Из 15 научных работников 
только двое им'чот экономическое образо
вание. Большинство преподавателей (де
сять из пятнадцати) работает в области 
экономики и организации производства не 
более трех лет. Естественно, что это при- 
водиГ к серьезным недостаткам в ка
честве читаемых лекций, практических 
занятий. Научно-исследовательская рабо
та и связь с производством ряда научных 
работников экономического цикла крайне 
недостаточны

Кафедра экономики промышленности и 
организации производства еще слабо влия

ет на ход преддипломной практики сту
дентов, поэтому при дипломном проектиро
вании у некоторой части студентов мало 
оказывается материалов для разработки 
организационных и экономических вопро
сов.

Не всегда проявляется достаточная тре
бовательность к студентам на всех стади
ях обучения. Курсовое проектирование 
еще не заняло должного места в системе 
обучения и получения прочных знаний по 
экономике и организации производства.

Уровень экономического образования 
студентов был бы более высоким, если бы 
на профилирующих кафедрах научные ра
ботники, руководящие практикой (особен
но преддипломной) и дипломным проекти
рованием, хорошо знали вопросы экономи
ки и организации труда.

Нами намечены мероприятия по улуч
шению экономической подготовки молодых 
специалистов в свете решений июльского 
Пленума ЦК КПСС. Некоторые из них 
уже выполнены. Так, например, совместно 
с кафедрой политэкономии рассмотрены
программы курсов с целью ликвидации
повторений по одноименным темам и смеж
ным вопросам. Регулярно проводи гея вза
имное посещение лекций с последующим 
обсуждением их качества на заседании 
кафедры. Разработаны дополнения к про
граммам преддипломной практики студен
тов. Работают три лектория по вопросам 
конкретной экономики для научных ра
ботников.

Намечено проводить систематический 
обмен мнениями по новейшим достиже
ниям мировой науки и техники. Мы будем 
практиковать для студентов чтение лек
ции на эти темы инженерно-технически
ми работниками и новаторами производ
ства.

В ближайшее время будет проведено за
седание кафедры совместно с работниками 

(.производства с обсуждением недостатков

и мер улучшения экономической подготов
ки молодых специалистов, выпускаемых 
институтом.

На кафедре иамечено провести в твор
ческом содружестве с работниками том-1]» 
еких заводов разработку комплексной те
мы —  о снижении трудоемкости изготов
ления продукции. Е этой работе будут 
привлечены етудёнты старших курсов. 
Совместно с научно-техническим общест
вом работников машиностроительной про
мышленности будет выпущено в начале 
1956 года 10 листков и 2 брошюры по 
обмену передовым производственным опы
том, а на предприятиях для инженерно- 
технических работников будет прочитан 
цикл лекций по экономике и организации 
производства.

Намечен ряд мероприятий по учебно-ме
тодической работе. Сейчас начаты работы 
по организации методического кабинета по 
экономике а организации производства. Он 
должен не только обслуживать учебный 
процесс, но и етать некоторым центром 
обмена опытом по организационно-эконо
мическим вопросам.

Следует отметить, что в последнее вре
мя дирекция института усилила свое вни
мание к paoote кафедры. Даны указаний 
деканам факультетов о регулярном руко
водстве. преддипломной практикой студен
тов со стороны научных работников эко
номического цикла, а также о включения 
в число членов государственных экзамена
ционных комиссий представителей кафед
ры экономики. Ученый совет института 
заслушает доклад кафедры о состоянии и 
мерах улучшения экономической подго
товки молодых специалистов, выпускае
мых институтом.

Г. КАЦ,
доцент, заведующий кафедоой эконо
мики промышленности и организации 

производства Томского политехнического
института.
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213 ЯГНЯТ НА 100 ОВЦЕМАТОК
В прошлом году я занимала последнее 

место в соревновании чабанов нашего 
колхоза. Я иолучила тогда ио 137 ягнят 
на 100 овцематок, а чабаны И. Е. Куба- 

4  рев и М. В. Яншина —  по 170.
Я решила тщательно изучить их опыт 

работы Побывала у них на фермах, 
посмотрела, как содержатся овцы, побесе
довала с тт. Кубаревым и Яншиной. Это 
значительно помогло мне в работе. Теперь 
У меня стало меньше неясных вопросов, 
каждое зоотехническое мероприятие я ста
ла проводить* хорошо представляя, какие 
результаты оно может дать. Это и прида
ло мне смелости взять высокое обязатель
ство —  получить ио 170 ягнят на 100 
овцематок.

Применяя опыт передовых чабанов, 
повседневно советуясь с зоотехником 
Л. U. Пузанкойым, я смогла правильно 
Организовать уход за скотом и перевы
полнила свое обязательство. На 100 овце
маток иолучила по 213 ягнят, за что мне 
было выдано в порядке дополнительной 
оплаты За овец.

Успех ие пришел самотеком. Пришлось 
много поработать, чтобы добиться его.

Перед началом случйой кампании по 
указанию Зоотехника Л. II. Пузанкова в 
стаде вес старые овцематки были заме
нены взрослыми, хорошо развитыми яр
ками. Случка маток, подготовленных для 
первого окота, проводилась в июле* случ

ка остальных овцематок —  в ав
густе. Благодаря такой очередности мы, 
заранее зная, когда будет проходить 
окот каждой группы овец, хорошо подго
товились к  приему ягнят. В период подго
товки маток к окоту за ними велось по
вседневное наблюдение. За две недели до 
окота суягных маток помещали в отдель
ную группу, а дня за три перед .окотом 
каждая матка помещалась в отдельную 
клетку. В индивидуальных клетках пос
ле окота матки находились несколько 
дней. За это время они привыкали к  ягня
там. Когда ягнята подрастали, маток 
группировали в сакманы.

Если у овцы было более 2 ягнят, я с 
первых же дней подкармливала их ко
ровьим молоком. Для этого правление ар
тели закрепило за нашим гуртом дойную 
корову. Ягнят мы подкармливали и кон
центратами: сначала давали дробленный 
овес, затем цельное зерно. Получали они 
и веточный корм. Ягнята хорошо развива
лись, быстро прибавлялись в весе.

Чтобы предохранить ягнят от желудоч
ных заболеваний, я постоянно следила за 
состоянием вымени у маток, подмывала 
его теплой водой. Корм овцам задавался 
только в кормушки. Это делалось для то
го, чтобы сено не попадало на овец, что
бы ягнята не стаскивали его с них, Не 
засоряли желудок шерстью. Когда ягйята 
достигали 8— 10-дневного возраста, мы 
обязательно обрабатывали их дустом.

Большую часть времени ягнята и мат
ки бывали на вольном воздухе. Зимой их 
загоняли в кошару только при самой 
неблагоприятной погоде. Летом овцы на
ходились на пастбище ио 12— 14 часов в 
сутки.

Некоторые овцематки после первой 
случки оказались яловыми. Мы выделили 
их в отдельную группу, поставили на уси
ленное кормление. Б феврале была прове
дена повторная случка яловых овец. Кро
ме того, в марте была проведена случка 
наиболее сильных маток из группы ранне
го окота. Полученные от них летом ягня
та к  осени весили по 20 —  25 килограм
мов.

В прошедшем году мне не удалось до
биться резкого увеличения настрига шер
сти с овец. С каждой овцы было получе
но менее 2 килограммов шерсти. Много 
шерсти было потеряно, так как правление 
колхоза не организовало своевременную 
стрижку овец. Я неоднократно обращалась 
к членам правления с просьбой выделить 
необходимое количество людей для стриж
ки овец, но толку добиться не могла.

В нынешнем году я решила получить 
не менее 220 ягнят на 100 овцематок и 
настричь по 2,5 килограмма шерсти на 
каждую овцематку. Правление колхоза 
должно создать необходимые условия для 
выполнения этого обязательства.

А. БОСЫХ, 
чабан колхоза имени Хрущева, 

Чаинского района.

Сделаем птицеферму высокодоходной
Хозяйство нашего колхоза многоотрасле

вое. У нас хорошо развито животноводство 
и полеводство. По до последних лет прав
ление колхоза не уделяло внимания раз
витию птицеводства. Вгицеводческая фер
ма существовала, ио дохода колхозу ие 

\  приносила.
После выхода в свет решений сентябрь

ского Пленума ЦП КПСС колхозники ре
шили покончить с недооценкой разведения 
птицы, сделать птицеферму высокотовар
ной, дать государству больше яиц.

Большими успехами хвастаться в этом 
отношении нам пока нельзя, ио начало 
положено.

В прошлом году мы купили на Бакчар- 
Ской инкубаторной станции 2.000 цып
лят, йз которых нам удалось сохранить 
1.880 цыплят. В нынешнем году из 2.000 
цыплят Мы сохранили 1,811 штук.

Мы очень бережем цыплят при перевоз
ке их с инкубаторной станции до колхо
за. Обычно процент отхода цУплят во 
время перевозки незначительный.

Мы организуем правильный уход за 
цыплятами. С первого по пятый день жиз
ни цыплят температуру в помещении под
держиваем не ниже 30 градусов. В цып
лятнике сделана печь. Первые дни дер

жим цыплят по 200 штук в одной клет
ке, клетки поставлены на тенлые нары. 
Через G— 7 дней отпускаем цыплят па 
пол. Если стоит теилая иогода, то выпу
скаем их на выгул.

Цыплята очень требовательны к  пита
нию. 11а их кормлений мы обращаем осо
бое внимание. В первые 10— 15 дней кор
мим их по G— 7 раз в день. С месячного 
возраста они получали пищу ио пять раз 
в день.

В помещении, где находятся цыплята, 
соблюдаем чистоту.

За 2 года мы вырастили и передали 
птичницам более 3.500 ш тук здорового 
молодняка птиц.

В 1954 году колхоз получил от птице
фермы 23.853 рубля дохода. На 1 октяб
ря 1955 года доход составил около 28 
тысяч рублей.

По продуктивность кур очепь низкая. 
От каждой несушки получено по 3G яиц. 

"Это очень мало. Нужно в 1956 году уве
личить яйценоскость кур, по крайней ме
ре, в три —  четыре раза. Такой целью 
задались работники нашей птицефермы.

Моя задача —  обеспечить сохранение 
и выращивание полноценного молодняка.

Думаю, что с этим делом справлюсь. Помо
жет мне опыт передовых птичниц. В ав
густе 1955 года я, как участница Всесо
юзной сельскохозяйственной выставки, по
бывала в Москве. На выставке большую 
часть времени я провела в павильоне 
птицеводства, внимательно знакомилась с 
опытом участников ВСХВ, с работой ити- 
цеводческой фабрики.

Порядок выращивания цыплят мне 
очень понравился. Лучшие птичницы 
страны подробно рассказывали нам, как 
ухаживать за молодняком, как добиваться 
высокой продуктивности. Опыт, получен
ный на выставке по выращиванию цып
лят, стараюсь применить в своей работе.

Многие колхозы страны большой доход 
получают от разведения водоплавающей 
птицы. У нас есть все условия для раз
ведения уток и гусей. Нынче мы выра
стили 84 утки. На будущий год утиное 
стадо увеличится в несколько раз.

Приложим все силы к тому, чтобы в 
ближайшие год —  два сделать птицевод
ство высокодоходной отраслью, в несколь
ко раз увеличить производство яиц и ку 
риного мяса.

П. ИВОЛГИНА, 
птичница колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

Денежный доход увеличился вдвое
Колхоз имепи ■ Молотова —  один из 

крупных в Аеиновском районе. Особенно 
большие перемены здесь произошли за 
последние полтора года.

Новый председатель колхоза тов. Рога
чев вместе с многочисленным колхозным 
активом многое сделал, чтобы мобилизо
вать колхозников на решений задач, по
ставленных перед тружениками деревни 
сентябрьским и январским Пленумами ЦК 
КПСС.

Денежный доход от всех отраслей хо
зяйства увеличился в этом году по срав
нению с прошлым годом почти вдвое и к 
Концу года составит не менее трех мил
лионов рублей.

Большое внимание в колхозе уделяется 
возделыванию льна-долгунца. Доход ото 
льна уже составил 1.740 тысяч рублей. 
Большую заботу о выращивании льна про

являют звеньевые А. Ы. Каряолыс и
А. А. Тимошенко.

Хорошо трудятся работники молочно-то
варной фермы. Годовой надой молока здесь 
составил 1.G30 килограммов на коро
ву, на 770 килограммов больше, чем К 
1954 году. А передовая доярка Л. И. Сту- 
дилова надоила по 2.107 килограммов на 
корову. Колхоз досрочно выполнил план 
молокопоставок и продал в госзакупки 740 
центнеров молока. Денежный доход от 
фермы крупного рогатого скота составил 
255 тысяч рублей. Мяса нынче продано 
государству G06 центнеров при плане 
500 центнеров. Общий денежный доход от 
животноводства получен 500 тысяч руб
лей, к концу года он будет доведен до 
G00 тысяч рублей.

Большое значение в хозяйстве приоб
ретает разведение свиней. Сейчас па фер
ме выращивается G00 гОлов свиней, из 
которых 300 Поставлены на откорм. От
корм свиней производится под руководст
вом опытной свинарки Г. В. Серебренни
ковой.

Из доходов этого года на капитало
вложения уже отчислено 3G0 тысяч руб
лей, а к концу года отчисления увели
чатся.

На каждый трудодень нынче придется 
деньгами не менее 9— 10 рублей. Колхоз
никам уже выдано авансом более 700 
тысяч рублей. Семья Семейа Якубой на 
выработанные 1.734 трудодня только 
авансом получила 8.G70 рублей, доярке 
Лидии Студиловой выдано авансом 5.625 
рублей.

И. КОРШУНОВ.

Против штатных 
излишеств

Хозяйство Верхне-Кетского района не- 
4*. большое, но дли руководства им, ведения 

заготовок сельскохозяйственных продук
тов, пушнины, рыбы п учета в районном 
центре —  селе Белый 11р —  создано 
немало учреждений. У некоторых из них 
солидные штаты работников.

...Верхне-Еетский рыбозавод. Это пред
приятие только по названию завод, пере
рабатывалось рыбы здесь очень мало. Пи 
сути дела, это было учреждение, которое 
руководило добычей рыбы в районе. Как 
осуществляло оно эту свою обязанность?

В конторе завода с деловым видом тру
дилось много людей. Они торопливо Писа
ли и переписывали, листали и перели
стывали страницы, бойко щелкали косточ
ками счет. Канцелярия работала. Каковы 
же результаты?

На этот вопрос директор рыбозавода 
тов. Ушаков без стеснения отвечал:

—  Бумаг мы писали много, и нам из 
рыбтреста поступало их немало, а вылов 
рыбы не рос.

Н, действительно, в 1955 году по пла
ну надо было выловить 3.900 центнеров 

' рыбы, а на 15 декабря было выловлено 
f  лишь 2.853 центнера. Рыбозавод ежегод

но приносил государству сотни тысяч 
рублей убытка.

—  Рыбка наша «золотая», —  чисто
сердечно признается тов. Ушаков.

Это объясняется тем, что ближайшие 
водоемы обловлены. Сейчас лов рыбы ве
дется на озчрах и речках, которые нахо
дятся далеко от населенных пунктов. Это 
удорожает рыбу. Но значительно повы
шала' стоимость рыбы и за счет содер
жания больного административно-хозяй
ственного аппарата рыбозавода. Кроме ди
ректора, на Предприятии работали главный 
инженер, техник-технолог, экономист-пла

новик, старший бухгалтер, бухгалтер, сче
товод-кассир, завхоз-кладовщик, секре
тарь-машинистка и курьер-уборщяца. На 
содержание этих работников ежегодно 
расходовалось около 140 тысяч рублей.

Что из себя представлял Верхне-Кет- 
г к и й рыбозавод? Летом —  это пункт за
солки рыбы. Зимой —  это перевалочная 
база. Отсюда рыба в необработанном виде 
направлялась в г. Колпашево на рыбокон
сервный завод. То, что делал рыбозавод, 
могут с успехом делать рыбоприемные 
пункты.

Давно необходимо было объединить 
Верхне-Кетскнй рыбозавод с Колнашев- 
ским рыбоконсервным заводом. Вопрос об 
этом был поставлен еще в начале 1955 
года, а разрешен лишь в начале 195G го
да. Такая медлительность привела к тому, 
что тысячи рублей государственных 
средств были брошены на ветер.

Январский Пленум ПК КПСС потребовал 
резко сократить разбухший заготовитель
ный аппарат. Сделано ли что в этом на
правлении в Верхне-Кетеком районе? Пока 
ничего н? сделано, а сделать нужно мно
гое. В районе всего 5 колхозов, а в рай
онном центре несколько заготовительных 
организации: райуиолминзаг, пункт «Заг 
готзерно», районная контора «Заготжив- 
еырье», районная контора «Заготскот», 
головной маслозавод, заготовительная кон- 
гора райпотребсоюза. На содержание их 
тратится много средств.

Возьмем, к примеру, головной маслоза
вод. В его штате имеются директор, стар
ший бухгалтер, бухгалтер, завидующий 
базой, мастер, сторож. На их содержание 
тратятся десятки тысяч рублей в год. А 
что представляет из себя головной масло
завод? Это пункт приемки масла: молока 
сюда поступает очень мало. Не лучше ли

ликвидировать маслозавод с его раздутым 
штатом и создать лишь пункт для прием
ки и переработки молока и масла?

Заготовителей в районе немало, а заго
тавливается сельскохозяйственных про
дуктов не так уж много. Заготовители 
нередко мешают друг другу в работе. Об 
этом образно сказал уполномоченный 
Министерства заготовок СССР по Верхне- 
Кетскому району тов. Тюнников:

—  Один из заготовителей узел завязы
вает, а другой развязывает, чтобы не си
деть без дела.

Вот наглядный пример. В Моховском 
сельсовете, где всего один колхоз имени 
Сталина, есть агент райуподмпнзага, 
агент районной конторы «Заготживсырье», 
сборщик маслозавода, здесь ведет заготов
ки сельпо, закупают скот работники рай
онной конторы «Заготскот». Объем же 
работы таков, что его мог бы выполнить 
один агент. При этом было бы больше по
рядка и заготовки велись бы успешнее.

Назрел вопрос об объединении загото
вительных организаций. Это позволит зна
чительно сократить административно-уп
равленческий аппарат и сэкономить мно
го средств.

На наш взгляд, есть необходимость уп
разднить Верхне-Кетскую промыслово- 
охотничью станцию. Ее функции можно 
передать районной конторе «Заготжив- 
гырье». Для обеспечения охотников всем 
необходимым надо оставить заготпункты 
r^поселках Орловка, Усть-Озерное и Мак- 
симкин Яр. За счет сокращения админи
стративно-управленческого аппарата будет 
сэкономлено около 100 тысяч рублей го
сударственных средств.

Целесообразно в Верхне-Кетеком районе 
объединить некоторые отделы райиспол
кома, сократить расходы на их содержа
ние. Без ущерба для дела можно упразд
нить, должность заведующего торговым от
делом райисполкома. Непосредственно тор
говлей в районе руководят райпотребсоюз 
й оре Нибегинского леспромхоза. От их 
руководства и зависит состояние торгов
ли в районе. Торговый отдел самостоя-

На снимке: А. А. Козлова — работ
ница цеха № 5 завода «Томкабель». В 
дни подготовки к XX съезду КПСС она 
ом&нную норму выполняет на 160— 190 
процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Новогодние балы и вечера
Весело провелп новогодние праздники 

рабочие и служащие предприятий г. Том
ска.

31 декабря в клубе подшипникового за
вода состоялся бал-маскарад. 1 января 
здесь проведены детский утренник и но
вогодний вечер. Заводской комитет выдал 
детям 1.000 новогодних подарков. За вре
мя зимних каникул для школьников будет 
организовано G елок.

Новогодние балы и детские утренники 
прошли в клубах завода режущих инстру
ментов, карандашной фабрики, на лесопе
ревалочном комбинате и других предприя
тиях.

В железнодорожном клубе имени 
Сталина 31 декабря проведен новогодний 
бал-маскарад, присутствовало около 1.000 
человек.

Заводсной нонн/рс на лучшее 
рационализаторское 

предложение
На заводе «Сибэлектромптор» закончил

ся конкурс на лучшее рационализаторское 
предложение. В конкурсе принимало уча
стие 210 рационализаторов. За месяц бы
ло подано 480 предложений, из них 127 
внедрено в производство. Условно-годовой 
экономический эффект от внедрения пред
ложений составляет 356 тысяч рублей.

Слесарь литейного цеха Н. Д. Пронин и 
заливщик того же цеха С. Ф. Фомин скон
струировали новый вид кокиля металли
ческой литейной формы Предложение да
ет экономии заводу 35 тысяч рублей в 
год.

Рационализаторы тт. Голокоз, Климов- 
екпй. Лелюкин и Токманов предложили 
изменить технологию обработки плит 
электрических утюгов. Для этого модер
низирован карусельный станок и кару
сельная обработка плит заменена фрезеро
ванием. Экономический эффект предложе
ния —  около 40 тысяч рублей.

В цехе Ms 1. по предложению рациона
лизатора тов. Кукина, модернизированы 
два агрегатных станка для обработки кор
пусов электродвигателей. Предложение да
ет экономию 34 тысячи рублей.

Зимний лагерь 
для школьников

В долге отдыха «Ключи» организован 
зимний лагерь для школьников. В него 
выехали учащиеся старших классов школ 
г. Томска. Там они проведут каникулы.

Для школьников будут организованы 
туристские походы, спортивные соревнова
ния, катание на лыжах и санках.

За 10 дней отдыха школьники про
смотрят несколько кинокартин, прослуша
ют лекции и доклады о первой русской 
революции, встретятся с участниками ре
волюционных событий 1905— 1907 гг. в 
г. Томске.

тельно не решает коренных вопросов тор
говли.

Нужен ли такой отдел? Конечно, нет. 
Функции заведующего торговым отделом 
может с успехом выполнять заместитель 
председателя райисполкома, который и 
сейчас Занимается вопросами торговли в 
районе.

Очень мал объем работы у отдела по 
строительству в колхозах. В этом году в 
сельхозартелях района построены лишь 
один коровник и два телятника. Функции 
этого отдела можно передать районному 
управлению сельского хозяйства. Это уп
равление и сейчас решает вопросы меха
низации и строительства в сельхозарте
лях, а отдел по строительству в колхозах 
осуществляет лишь техническое руковод
ство. Для выполнения этой работы по
требуется иметь лишь техника-строителя 
В районном сельхозуправЛеНйй.

Для того, чтобы правильно планировать 
развитие хозяйства и культуры района, 
следить за выполнением текущих зада
ний, нужен точный учет, статистические 
данные. Дело, которым занимаются рай'1 
онная плановая комиссия и районная ин
спектура ЦСУ, трудно отделить одно от 
другого. Целесообразно объединить Их, в 
результате будут сэкономлены средства, 
упорядочен учет и планирование.

Значительные усовершенствования мож
но произвести в финансовых органах. На
пример, районная инспектура Госстраха 
ведет лишь начисление и учет платежей. 
Платежи же от населения принимают ра
ботники райфо. Функции инспектуры 
Госстраха можно передать райфо.

Эти и мнбгйе другие мероприятия по
зволят упорядочить и упростить управ
ленческий аппарат Верхне-Кетского рай
она, значительно удешевить его, сделать 
гибче.

Ф. и о н и н ,
председатель Верхне-Кетского 

райисполкома.
И. СЕМЕНОВ, 

специальный корреспондент газеты 
«Красное Знамя».

Благородная профессия
Владимир Дмитриевич Тепляков, /глав- | 

ный врач Томской линейной больницы 
водздравотдела. в один из выходных дней 
проводил время за чтением. Но вдруг в 
дверь торопливо постучали, и на пороге 
показалась закутанная в шаль женщина.

—  Я к  вам. Не оставьте в беде...
Владимир Дмитриевич быстро оделся. 

У крыльца стояли сани, в которых сидел 
заиндевевший дед, придерживавший уку 
танную в одеяло внучку. В деревне, от
куда они приехали, сказали, что положе
ние девочки безнадежное. Но мать не 
могла с этим согласиться и рискнула в 
сорокаградусный мороз поехать к врачу.

Тепляков распорядился доставить ре
бенка в больницу. Девочка была без 
чувств, пульс бился слабо. Диагноз: вос
паление брюшной полости. Положение 
чрезвычайно серьезное. Медлить нельзя 
ни минуты: нужна операция.

Хирург провел ее блестяще. Выздоро
вевшая трехлетняя девочка оставила в 
книге отзывов под сердечной материнской 
благодарностью врачу и свои каракули, 
написав «Юля».

Для врача благодарственная запись 
больного —  большая награда.

Трудовой путь В. Д. Тепляков начал 
санитаром в 1907 году. Девятнадцатидет- 
ний юноша мечтал о дипломе врача. Но 
для сына бедных родителей такое жела
ние было слишком «дерзким». Окончить 
медицинский институт удалось только при 
советской власти.

Осенью 1925 года молодой врач при
ехал на Алтай, в поселок судоремонтни
ков. Уже через два года Бобровская боль
ница стала одной из лучших на Алтае.

Особенно ярко проявились качества 
врача и организатора у В. Д. Теплякова 
в г. Томске. Здесь, В больнице водников, 
В. Д. Тепляков организовал хирургиче
скую помощь, которой прежде не было, 
принял участие в открытии поселковых 
больниц в затонах. В любое время года 
беспокойный врач выезжал в Самусь, Мо- 
ряковку, в Батурине лечить больных, ве
сти профилактику, помогать начинающим 
сельским врачам в их трудном деле.

Сейчас в Моряковском и Самусьском за
тонах, на Батуринской. судоверфи органи

зованы свои родильный дом и амбулато
рия.

Под руководством опытного хирурга вы
полнено свыше шести тысяч операций, из 
них более пяти тысяч операций сделал он 
сам.

Старого врача приятно волнует, когда 
встречаются его бывшие пациенты и их 
лица пышут здоровьем и бодростью.

Как-то Владимир Дмитриевич был на 
охоте. Пробираясь через приозерный таль
ник, он услышал голос:

—  Осторожней, утку спугнете!
Над тальниковой Порослью поднялась 

голова охотника.
—  Э-э, да никак Владимир Дмитрие

вич! Доктор! Вот встреча-то!
Над берегом просвистели утки. Обогнув 

озеро, они сели у камыша. Тепляков при
гнулся.

—  Стреляйте, чего же вы? —  сказал 
он охотнику. Но тот, забыв ружье у ку 
ста, спешил навстречу доктору. Он ока
зался бывшим пациентом Теплякова, ког
да-то страдавший затяжной серьезной бо
лезнью. Разговорились.

—  Вот видите, прежде мне нельзя бы
ло двигаться, а теперь за двадцать кило
метров на охоту хожу, —  сообщил охот
ник.

В больницу на имя Теплякова приходят 
десятки писем от тех, кого опытная рука 
хирурга избавила от недуга. Каждое пись
мо несет благодарность, искреннюю при
знательность врачу. Приходят письма и 
от его учеников —  молодых хирургов, 
разъехавшихся по многим городам страны.

Трудовые заслуги врача высоко оцене
ны правительством. Владимир Дмитрие
вич Тепляков награжден орденом Ленина, 
орденом Знак Почета и значком «Отлич
ник здравоохранения». 19 ноября испол
нилось тридцатилетие его деятельности в 
системе водздравотдела Обского пароход
ства и двадцатипятилетие —  в Томской 
линейной больнице. В преклонном возра
сте Владимир Дмитриевич продолжает 
стоять на страже жизни советских лю
дей. На вызов к больным он идет и в вы
ходной день и глубокой ночью. Старый 
врач всегда в хлопотах и заботах.

А. ЗЯБРЕВ.

„Пока подождите"...
В колхозах зоны Маинской МТС многие 

трудоемкие процессы на животноводческих 
Фермах до сих пор не механизированы. 
Виноват в этом и Чаинский передаточный 
пункт облсельхозснаба.

В прошедшем году, например, колхозни
ки сельхозартелей имени Хрущева и име
ни Калинина хотели механизировать водо
снабжение на молочно-товарных фермах. 
Заведующий передаточным пунктом тов. 
Смирнов заверил их:

—  Действуйте, как только будут про
бурены скважины, завезем вам необходи
мое оборудование.

Скважины в колхозах давно пробурены, 
а поршневых насосов и водонапорных 
труб все нет и нет.

Не завозятся в колхозы колодезные на
сосы марки HUII-3.5, вихревые насосы, 
электромоторы, генераторы и другое обо
рудование.

Я разговаривал с руководителями обл

сельхозснаба по этому поводу. Мне отве
тили:

—  Не на чем к вам доставлять обору
дование. Пока подождите.

Нередко в колхозы поступает неком
плектное оборудование. Завезены, напри
мер, две подвесных дороги. Однако уста
навливать их на фермах нельзя, так как 
в комплектах нет тяговых цепей для 
подъема и опускания вагонеток, не хвата
ет более половины болтов для скрепления 
рельсов. Зато в этих же комплектах неко
торых частей оказалось больше, чем пола
гается.

Стогометатель прислали к  нам без тро
са и подносов.

Руководители облсельхозснаба должны 
покончить с этим негодным стилем рабо
ты.

Т. ДОРОФЕЕВ, 
старший механик по механизации 

трудоемких процессов в животноводстве.
Чаинская МТС.

В о л о к и т а
В мае текущего года шофер Томского 

леспромхоза Леонов задавил автомашиной 
мою корову. Я обратился в Шегарский 
народный суд.

23 июля суд обязал Томский леспром
хоз выплатить мне 3.000 рублей. Реше
ние суд вынес, но мер для его выполне
ния не принял. Исполнительный лист 
пролежал в Шегарке больше двух меся
цев.

24 сентября его выслали в областное 
управление юстиции, так как оказалось, 
что в Шегарском районном отделении Гос
банка Томский леспромхоз не имеет сче
та.

27 сентября начальник областного уп
равления юстиции тов. Скрябин направил 
исполнительный лист в народный суд 
первого участка Куйбышевского района. 
Через некоторое время его вернули в об
ластное управление юстиции.

13 октября заместитель начальника об
ластного управления юстиции тов* Симо

ненко направила исполнительный лист в 
народный суд второго участка Томского
района.

4 ноября я обратился за помощью в 
прокуратуру области. Мне ответили, что 
тов. Скрябину предложено обязать суд 
безотлагательно выполнить принятое ре
шение.

11 ноября исполнительный лист был 
передан в народный суд первого участка 
Томского района, а через день тов. Скря
бин предложил принять меры для выпол
нения решения суда народному судье вто
рого участка Томского района.

Так до сих пор я не получил денег, по
лагающихся мне по суду. Пересылая ис
полнительный лист друг другу, судебные 
работники забыли о том, что решение на
родного суда должно выполняться в крат
чайший срок, что семимесячная волокита 
—  позор для работника, стоящего на 
страже закона.

в. соколов.

КО РО ТКИ Е
За последнее время в районе ГЭС-2 

(г. Томск) построено много новых до
мов. Но на многих из них нет номерных 
знаков.

Ф. ВЕПРЫНЦЕВ.
У

Многие дома по улицам Герцена и Кры
лова (г. Томск) подключены к городской 
теплосети. Но не все батареи нагревают
ся достаточно хорошо. Плохо, например, 
нагреваются батареи в доме по ул. Кры
лова, № 37.

М. БОЛЬШАНИНА.

СИГНАЛЫ
у

Рабочие цеха изоляции Асиновского ле
созавода должны получать в порядке спец
питания ежесуточно по пятьсот граммов 
молока. Однако вот уже два месяца, как 
спецжиры не выдаются.

М. ЛОСЕВ.
У

Мастерская по точке коньков, находя
щаяся на стадионе «Буревестник» (гор. 
Томск), работает только до 6 часов вече
ра. Это очень неудобно, так как катаю
щиеся нуждаются в ее услугах преимуще
ственно в вечерние часы.

ПУЗАНОВ.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Неотложные задачи"
Под таким заголовком в № 186 газеты 

«Красное Знамя» была помещена статья 
заместителя главного инженера Томского 
электромеханического завода тов. Захарен
ко о специализации завода.

Главный инженер Главуглёмаша Мини
стерства угольйого машиностроения тов. 
Ермак сообщил редакции, что вопрос о 
специализации Томского электромеханиче
ского завода решен и в шестой пятилетке 
предприятие будет специализировано.

„Задерживают возврат 
денег"

Под таким заголовком в 248 «Крас
ного Знамени» была помещена заметка, в 
которой говорилось о том, что после анну
лирования заказов на некоторые издания 
в Томской городской конторе связи под
писчикам не. возвращают деньги. Как со
общил редакции начальник конторы связи 
тов. Маненков, сейчас большинству под
писчиков деньги возвращены. Окончатель
ный расчет будет нроизведен до 1 фев
раля 1956 года.
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„Друж ба между народами—источник силы*4
Болгарская печать о сессии Верховного Совета СССР

СОФИЯ, 31 декабря. (ТАСС). Болгар
ские газеты опубликовали сегодня речь 
Н. С. Хрущева на сессии Верховного Сиве- 
та СССР.

Газета «Работническо дело» характери- 
вует посещение Н. А. Булганиным и 
Н. С. Хрущевым Индии, Бирмы и Афгани
стана как крупнейшее событие 1955 го
да. Газета отмечает, что Верховный Совет

СССР единодушно одобрил деятельность 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева во вре
мя их пребывания в трех странах Азии.

Газета «Отечествен фронт» в передовой 
статье подчеркивает, что болгарский на
род горячо приветствует постановление 
Верховного Совета СССР, доклад Н. А. 
Булганина и речь Н. С. Хрущева на сес
сии.

„УКРЕПЛЕНО ДЕЛО ДРУЖБЫ И МИРА“
.ДЕЛЯ, 31 декабря. (ТАСС). Газеты 

«Хиндустан стандард» и «Хиндустан 
тайме» публикуют резолюцию Верховного 
Совета СССР по докладу Н. А. Булганина 
и речи Н. С. Хрущева.

Газета «Яав бхарат тайме»
«ает, что «премьер-министр

подчеркп-
Советского

Союза Булганпн, выступая на сессии Вер
ховного Совета, поддержал позицию Индии 
в кашмирском и гоанском вопросах».

Все ведущие провинциальные газеты 
Индии на видных местах и под крупны
ми заголовками опубликовали сообщения о 
докладе Н. А. Булганина и речи Н. С. 
Хрущева.

,Советско-бирманские отношения опираются 
на прочный фундамент“

РАНГУН, 31 декабря. (ТАСС). Бирман
ские газеты публикуют сегодня в изложе
нии доклад Н. А. Булганина и речь 
Н. G. Хрущева на четвертой сессия Вер
ховного Совета СССР.

Газета «Бирман» публикует эти доку
менты иод заголовком «Советско-бирман
ские отношения опираются на прочный 
фундамент».

ТрудовЫе достижения 
китайского народа в 1955 году

Возрождение военной 
авиационной 

промышленности 
в Западной Германии

БОНН, 1 января. (ТАСС). Газета «Дер 
миттаг» сообщает о планах развертывания 
военной авиационной промышленности в 
Западной Германии.

Строительство военных самолетов для 
создаваемой западногерманской армии, как 
пишет газета, будет осуществляться в 
Германской Федеральной Республике на 
заводах, объединенных в четыре произ
водственные группы.

На заводах «Мессершмит-аг» и «Эрнст 
Хейнкель-аг» будут строиться по лицен
зии французские учебные реактивные са
молеты. На этих самолетах будет прово
диться подготовка пилотов для реактив
ных истребителей западногерманских во
енно-воздушных сил.

На заводах трех других групп будут 
строиться самолеты с обычными двигате
лями, в том числе транспортные по фран
цузским и итальянским лицензиям, а так
же немецкой конструкции.

ПЕКИН, 1 января. (ТАСС). На заводах, 
фабриках, стройках, транспорте и в сель
ском хозяйстве трудящиеся КНР встреча
ют новый, 1956 год замечательными ус
пехами. Как пишет газета «Дагуибао», из 
694 крупных промышленных предприя
тий, строительство которых предусмотрено 
первым пятилетним планом, к  концу 
1955 года вступили в строй действующих 
271 предприятие. В результате ввода в 
эксплоатацию новых предприятий за три 
первых года пятилетки производственная 
мощность промышленности КНР по срав
нению с 1952 годом возросла: по добыче 
угля —  более чем на 26 млн. тонн, по 
энергетическим установкам —  более чем 
на 900 тыс. квт, по добыче нефти на 
980 тыс. тонн, по производству чугуна—  
на 1.420 тыс. тонн, по выплавке стали—  
на 740 тыс. тонн.

В 1955 году валовая продукция про
мышленности КНР увеличилась по срав
нению с 1952 годом примерно на 62 про
цента. Ежегодный прирост промышленно

го производства составил в среднем 17,5 
процента, что превышает темпы ежегод
ного прироста промышленного производ
ства, определенные пятилетним планом на 
2,8 процента.

Производительность труда рабочих госу
дарственных предприятий страны в 1955 
году по сравнению с 1954 годом увели
чилась на 9,6 пргцента. Наряду с разви
тием промышленности- большие успехи до
стигнуты и в сельском хозяйстве. В 1955 
году в Китае собран небывало высокий 
урожай. Производство зерновых составило 
363.900 млн. цзиней (1 цзинь равен 0,5 
к г ), что на 24.800 млн. цзиней больше, 
чем в 1954 году. В этом году в Китае 
собрано примерно 30 млн. даней (1 дань 
равен приблизительно 60 кг) хлопка, что 
более чем на 8 млн. даней превышает 
сбор хлопка в 1954 году.

Великие достижения в экономическом 
строительстве КНР в 1955 году, пишет 
«Дагунбао», способствуют новому подъему 
народного хозяйства страны.

Открытие железнодорожного сообщения 
между Улан-Батором и Пекином

Повышение квартирной 
платы в Италии

РИМ, 1 января. (ТАСС). Сегодпя в Ита
лии вступает в силу разрешение домовла
дельцам повысить квартирную плату для 
жильцов, которые прожили в одних и тех 
же квартирах более 10 лет. До сих пор 
на таких жильцов не распространялись 
принятые ранее постановления об общем 
повышении квартплаты. Кроме того, по
вышается плата за телефон. Квартплата 
жильцов указанных категорий будет по
вышена на 20 процентов, плата за теле
фон —  на 15 процентов для внутригород
ских переговоров и на 10 процентов для 
междугородных.

Оплата труда подростков
(Юридическая консультация)

Численность населения 
США

НЬЮ-ЙОРК, 1 января. (ТАСС). По сооб
щению агентства Юнайтед Пресс, бюро 
переписи США объявило, что к началу 
1956 года население Соединенных Штатов 
составляет примерно 166.700 тысяч чело
век.

В целях дальнейшего улучшения труда 
и быта молодежи, занятой в промышлен
ности, Указом Президиума Верховного Со
вета СССР от 15 августа 1955 года «Об 
отпусках и условиях труда подростков» с 
1 января 1956 года для учеников инди
видуального и бригадного обучения в воз
расте от 14 до 16 лет установлен 4-ча
совой рабочий день. Это правило распро
страняется на подростков на все время 
обучения их, а также на весь период по
следующей работы., до достижения 16-лет
него возраста. Молодым рабочим в возра
сте от 16 до 18 лет установлен 7-часовой 
рабочий день.

Сокращение рабочего дня молодым ра
бочим не влечет за собой снижения зара
ботной платы. По действующему в Совет
ском Союзе законодательству оплата тру
да подростков при сокращении рабочего 
дня производится в том же размере, в ка
ком установлена оплата труда за полный 
рабочий день взрослому рабочему соответ
ствующего разряда. При повременной фор
ме оплаты труда, применяемой в началь
ной стадии производственного обучения, 
подросткам начисляется за 4- пли 7 -часо
вую работу дневная тарифная ставка, 
установленная за 8-часовой рабочий день 
взрослым рабочим. Прц системе должио- 

. стных окладов подросткам устанавливает
ся оклад по данной должности без сокра
щений.

При сдельной оплате труда заработная 
плата подросткам начисляется по сдель
ным расценкам на одинаковых уровнях со 
взрослыми рабочими, а нормы выработки 
снижаются пропорционально установлен
ному для них рабочему дню.

ПРИМЕР. Взрослому рабочему, сделыпп- 
ку  4-го разряда, установлена норма —  
изготовить за 8-часовой рабочий день 24 
изделия. Тарифная ставка 18 рублей. При 
этих условиях сдельная расценка будет 
равна 75 копейкам за одно изделие. В 
соответствии с изложенным правилом нор
ма выработки для подростков в возрасте 
от 14 до 16 лет снижается до 12 изде
лий, а для подростков от 16 до 18 лет—  
до 21 изделия. При этом сдельная расцен
ка в размере 75 коиррк за одно изделие 
остается без изменения.

Кроме того, за время четыре часа или 
один час, составляющее разность между 
полным и сокращенным рабочими днями, 
установлены доплаты подросткам, размер

УЛАН-БАТОР, 1 января. (ТАСС). Вчера 
в Пекин из Улан-Батора отправился пер
вый поезд, прибывший из Советского Сою
за. На торжественный митинг, посвящен
ный открытию движения на линии Улан- 
Батор —  Дзамын-Удэ и прямого сообще
ния между СССР и КНР через МНР, собра
лось около 30 тыс. трудящихся Улап-Ба- 
тора.

На митинге с приветственной речью 
выступил премьер-министр МНР 10. Це- 
денбал, который от имени монгольского 
народа выразил благодарность советскому 
народу и правительству за участие в по
стройке железной дороги, за постоянную 
помощь в строительстве новой Монголии.

«Новая железная дорога, —  сказал Це- 
денбал, —  создает благоприятные возмож
ности для расширения и укрепления дру
жественных отношений, экономических и 
культурных связей нашей страны е дву
мя нашими великими соседями —  СССР и 
КНР».

От имени правительства СССР с успеш
ным окончанием строительства и началом 
эксплоатации железной дороги собравших
ся поздравил глава делегации СССР Ми 
нистр путей сообщения Б. П. Бещев. С 
приветственным обращением выступил 
также глава делегации КНР Тэн Дай- 
юань.

Народнохозяйственный план ГДР по выпуску 
промышленной продукции выполнен досрочно

БЕРЛИН, 31 декабря. (ТАСС). Как со
общает центральное статистическое управ
ление ГДР, народнохозяйственный план 
ГДР по выпуску промышленной продук

ции выполнен в 1955 году досрочно. До
стигнуты успехи в повышении рентабель
ности предприятий и снижении себестои
мости продукции.

Преступность в США
ВАШИНГТОН, 1 января. (ТАСС). Дирек

тор федерального бюро расследований Гу
вер в докладе генеральному прокурору о 
деятельности ФБР в 1955 году указывает, 
что в истекшем году в США было совер
шено 2.255 тысяч тяжелых преступлений.

Гувер сообщает, что в США «каждую 
минуту совершается более четырех тяже
лых преступлений, так что 1955 год —  
это четвертый год подряд, когда было за
регистрировано более 2 миллионов тяже
лых преступлений».

Гувер отмечает, что в 1955 году число 
ограблений банков, краж со взломом и во
ровства «на 105 процентов превышают 
число таких преступлений, совершенных 
в 1946 году».

которых определяется исходя из сдельной
тарифной ставки взрослого рабочего соот
ветствующего разряда. Для определения 
этой доплати необходимо сдельную тариф
ную ставку, например, 18 рублей, за пол
ный рабочий день разделить на 8 часов, 
а полученное частное (часовую тарифную 
ставку, в наших примерах 2 руб. 25 ко
пеек) умножить на разность между рабо
чим днем взроелого рабочего и сокращен
ным днем подростка, т. е. на 4 часа или 
1 час.

ПРИМЕР. Подросток 15-летпсго воз
раста в течение сокращенного рабочего 
дня изготовил 13 изделий, перевыполнив 
норму на одно изделие. Согласно приве
денным правилам ему следует начислить 
9 рублей 75 копеек но сдельным расцен
кам и 9 рублей доплаты за 4 часа. Таким 
образом, дневной заработок цодроггка —  
18 рублей 75 копеек.

ПРИМЕР. Подросток в возрасте 16 
лет, тарифицированный тоже но 4 разря
ду, в течение 7-чаеового рабочего дня из
готовил 20 изделий. Согласно приведен
ным правилам ему начисляется: по сдель
ным расценкам 15 рублей н доплата за 
1 час 2 рубля 25 копеек, а всего 17 руб
лей 25 копеек за весь день.

При невыполнении работником нормы 
выработки по его вине заработная плата 
начисляется в соответствии с количеством 
и качеством выработанной продукции без 
обеспечения работнику какого-либо мини
мального заработка. В тех случаях, когда 
невыполнение нормы происходит нс по 
вине работника, а скажем, при внутри- 
сменных простоях, то ему при любых ус
ловиях должно быть начислено нс менее 
двух третей тарифной ставки сдельщика. 
Эти правила применяются п при расчетах 
по заработной плате с подростками. При 
этом принимаются во внимание нормы вы
работки, сокращенные в соответствии с 
продолжительностью рабочего дня подрост
ков.

Контроль за соблюдением действующего 
законодательства по оплате труда подрост
ков на предприятиях и в учреждениях 
осуществляют профсоюзные органы и про
куратура, которые обязаны пресекать на
рушения установленных правил.

Т. БРЕВНОВ, 
зав. Томской юридической 

консультацией профсоюзов.

ТВОРЧЕСКИЙ ОТЧЕТ
Па этот раз оценку знаниям и мастер

ству учащихся музыкального училища да
вали не только преподаватели: концерт
ный зал училища был заполнен студента
ми университета, политехнического и пе
дагогического институтов, учащимися пе
дагогического училища и библиотечного

техникума. Они были приглашены па не
давно состоявшийся открытый академиче
ский концьрт, который проводится в учи
лище ежегодно и стал традиционным.

В концерте приняли участие учащиеся 
всех отделов.

Забастовка работников связи на юго-западе США
НЫО-ЙОРК, 2 января. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс из Сан-Анджело (штат 
Техас), вчера на 232 телефонных стан
циях шести штатов начали забастовку

рабочие и служащие компании «Джене- 
рал телефон компани оф Саут-Уэст». Ба
стующие требуют повышения заработной
платы.

Ураган над Францией
ПАРИЖ, 31 декабря. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Пресс, вчера 
ночью над всей Францией и особенно над 
Нормандией разразилась буря такой силы, 
какой еще не наблюдалось с 1909 г.

На побережье Нормандии плотины усту
пили под напором волн. В Кане во многих 
местах прервано телефонное сообщение.

В Гавре из-за непогоды частично пара
лизовано морское сообщение.

В Дориане ветер достиг скорости 120 
километров в час; он вырывал деревья с 
корнем, опрокидывал телефонные столбы 
и сносил крыши.

С П О Р Т

6 2 0  тысяч банок 
консервов сверх плана

Еолпашевскпй рыбоконсервный завод
пятнлетний план по выпуску консервов 
выполнил в июле 1955 года. В ноябре 
коллектив завода выполнил годовую про
изводственную программу.

К новому году предприятие дало 620 
тысяч банок консервов сверх плана. Сре
ди цехов завода первенство занимает же
стяно-баночный цех. Здесь все рабочие 
ежедневно выполняют нормы на 
150— 180 процентов.

Успешно велась и рыбодобмча. Вылов
лено 800 центнеров сверхплановой рыбы, 
в том числе бригадами гослоиа 130 цент
неров. Тут большая заслуга бригадира 
гослова В. U. Медведева. В его бригаде 
средний вылов рыбы на рыбака состав
ляет 125 центнеров при плане 36 цент
неров.

10 миллионов карандашей 
сверх плана

Трудовыми успехами встречает новогод
ний праздник коллектив карандашной 
фабрики. Развернув социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС, кол
лектив в октябре выполнил план 1955 
года по выработке карандашей. Сейчас 
выпущено 10 миллионов карандашей 
сверх плана.

23 декабря фабрика выполнила годовой 
план и по карандашной дощечке.

Вечер содружества
Состоялся вечер содружества участни

ков художественной самодеятельности том
ского Дома ученых с творческим коллек
тивом областного драматического театра.

Зрителям был показан новый спектакль 
драматического коллектива Дома учены 
«Иван Рыбаков», в котором роль Рыоако- 
ва-отца исполнял артист областного 
драматического театра заслуженный ар
тист РСФСР Б. М. Молотов,

1.
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На первенство РСФСР
С 8 января начинаются игры па пер

венство РСФСР но хоккею с мячом. Пер
венство разыгрывается в два этапа. В 
первом этапе игры пройдут в зонах по 
круговой системе в один круг. В состав 
Сибирской зоны включены команды горо
дов Томска, Омска, Кемерово, Барнаула, 
Иркутска и две команды Красноярского 
края.

От г. Томска играет команда Дома офи
церов. 8 января в г. Томске на катке 
«Буревестник» томичи встретятся с 
командой г. Омска, 15 января —  с коман

дой г. Кемерово, 29 января —  с хоккеи
стами г. К рас н о ящ-ка и 31 января —  с 
командой г Иркутска. 22 января коман
да г. Томска выезжает играть с командой 
Красноярского края, а 5 февраля в г. Бар
науле томские хоккеисты проводят встре
чу с барнаульской командой.

Второй этап розыгрыша первенства 
РСФСР по хоккею с мячом будет проведен 
в г. Ульяновске, где встретятся в Фи
нальных играх команды-победительницы 
в зонах для определения победителя ро
зыгрыша —  чемпиона РСФСР по хок
кею с мячом.

На кубок города Томска по хоккею с мячом
Начались игры на кубок Томска по 

хоккею с мячом. В розыгрыше принимают 
участие 14 хоккейных команд.

Результаты прошедших игр первого 
круга оказались следующими: команда
«Торпедо» победила команду инженерно- 
строительного института, а команда ка
рандашной фабрики выиграла встречу у 
второй команды политехнического, инсти

тута. Встреча команд «Спартака» и вто
рой команды «Шахтера», а также команд 
«Локомотива» п второй команды Дома 
офицеров закончилась победами команд 
«Спартака» и «Локомотива». Команда пе
дагогического института победила коман
ду «Сибэлектромотора».

Игры на кубок города продолжаются.

Ни дипломов, ни призов
В мае— июне Томский городской коми

тет физкультуры и спорта провел спарта
киаду учащихся техникумов г. Томска. В 
программе спартакиады были соревнова
ния по легкой атлетике, вилсиболу, бас
кетболу.

Накануне спартакиады всем коллекти
вам было разослано положение о спарта
киаде. В нем подробно указывалось, кто а 
за что получает призы, грамоты и дипло
мы.

Наш физкультурный коллектив занял 
общее первое место среди средних специ
альных учебных заведений. Первое место 
завоевали мужские волейбольная и баскет
больная команды. Много призовых резуль
татов показали отдельные спортсмены на
шего коллектива. Но до сих пор мы нс по
дучили Ш1 дипломов, ни призов.

М. РАСТВОРОВ, 
учащийся Томского лесотехникума.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро,

по области 3 января ожидается малооб
лачная погода бее существенных осад
ков. ветер слабый, температура воздуха 
ночью 28°—33°, днем 23°—28° мороза. 
4 —5 января 1956 года облапю, с про
яснениями, слабый снег, ветер слабый, 
температура воздуха почью 28°—-32°, 
днем 22°—27° мороза.

Извещение
4 января, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) проводятся:

1. Занятия семинаров пропагандистов 
кружков повышенного типа по история 
КПСС 1-го и 2-го годов обучения, но по
литэкономии и текущей политике по 
очередным темам учебного плана,

2. Консультация ио теме: «Капитал и 
прибавочная стоимость. Основной эконо
мический закон капитализма».

Консультирует консультант горкома 
КПСС М. С. Авдиенко.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 3 ян
варя — новый художественный фильм 
«Максим Перепелица». Сеансы: 9.
12-50, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35. Для де
тей- — новый художественный фильм 
«Васек Трубачев и его товарищи». Се
ансы: 10-55, 2-45.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 3 января — художественный 
фильм «Максим Перепелица». Сеансы: 
10, 12, 2. 4, 6, 8. 10 Малый зал — 
«Милый друг». Сеансы: 3, 5, 7, 9.
10-45. Для детей — фильмы «Степа- 

. моряк», «У новогодней елки», «Снего- 
вик-почтовик». Сеансы: 9, 10-20, 11-40 
и 1 час дня.

T O M C K A G  С Т У Л  И й

Вторннк, 3 января 1953 года.
19.00. Для маленьких радиозрителей 

Фильм «Первоклассница».
20.05. Передача для пионеров и 

школьников «Здравствуй, Новый год!».
21.00. Новый художественный при 

ключенческий фильм «Тень у пирса».

Клуб имени Сгалииа. 3 января — 
новогодний утренник. Начало в 12 часов 
дня. Новогодний вечер отдыха. Начало 
в 9 часов вечера.

Томская областная база «Сельхоз 
снаб» просит всех клиентов, имеющих 
расчеты с базой, особенно колхозы рай
онов области, подтвердить своп расчеты 
к 15 января 1956 года.

При непредставлении подтверждения 
вся кредиторская задолженность будет 
перечислена в бюджет.

3 —3

В дни зимних школьных каникул 
проводится кинофестиваль.
Смотрите яа наших экранах

Кинотеатр имени М. Горького.
4 января — «Васек Трубачев и его 

товарищи». Сеансы: 10-55, 2-45.
5 и 6 января — «Степа-моряк», «У 

новогодней елки», «Снеговик-почтовик». 
Сеансы: 10-50, 2-10.

7 и 8 января — «Нарушители спокой
ствия». Сеансы: 10-50, 2-10.

9 и 10 января — «Дети партизана». 
Сеансы: 10-45, 2-15.

11 и 12 января — «Школа муже
ства». Сеансы: 10-45, 2-30.

В фойе установлена елка.
Кинотеатр имени И. Черных.

4 января — «Степа-моряк», «У ново
годней елки», «Снеговик-почтовик». Се
ансы: 9, 10-20, 11-40 и 1 час дня.

5 —8 января — «Васек Трубачев и 
его товарищи».

9 января —
10 января —
11 января -  

ка».
12 января 

Матрссов».
Сеансы: 10 и 12 часов дня.
В дни каникул организуются игры, 

танцы вокруг елки, киновикторина «Мой 
любимый актер», выступление художе
ственной самодеятельности школ г. Том
ска. бал-карнавал, утренник сказок, бе
седы: «Моя любимая книга».

Ребята! Просим посетить наш кино
театр!

«Запасной игрок».
- «Аттестат зрелости».

— «Таинственная наход-

— «Рядовой Александр

т
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В Ы И . М А . Ы Ш Ю
рабочих и служащих лесной, металлургической, химиче
ской и других отраслей промышленности, получающих | 

единовременное вознаграждение за выслугу лет.
С целью создания удобств для рабочих и служащих, получающих еди

новременное вознаграждение за выслугу лет, по желанию получателей де
нет, можно перечислить их на хранение полностью или частично в сбере
гательную кассу.

Для этого рабочий или служащий должен заранее подать заявление в 
расчетную часть своего предприятия или учреждения, невависимо от того, 
был ли ранее открыт ему счет в сберегательной кассе или нет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное вознагражде
ние за выслугу лет. убедились в целесообразности и удобствах перечисле
ния денег в сберегательную кассу и широко пользуются услугами сбере
гательных касс.

Пользуйтесь услугами сберегательных касс!
Управление гострудсберкасс 

в госкредита Томской области.

тт

Томскому эксплоатационному участку 
речного транспорта требуются шкипера 
и матросы.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 16. 2—2

Требуется на работу бухгалтер-реви
зор.

Обращаться: г. Томск, облисполком, 
второй этаж, комната 23. 2— 1

Требую тся на постоянную  работу ческий персонал (муж
чины и женщины) для работы в лесозаготовительных предприятиях тре
ста ,Севкузбасслес‘ , в поселках Яя, Барзасс, а также в отъезд в.преде

лах Кемеровской области.
nnUUUlUiaUlTPa1 стаРшие инженеры - строители, техники-строители, 
llJJnn ilm dnJ! b tti инженеры по деревообработке, техники-механики, 
медицинские врачи: терапевты, хирурги, зубные врачи, окулисты, отола

рингологи, невропатологи, инспекторы-фельдшеры, фельдшеры. 
Оплата труда, льготы и преимущества согласно условиям работы 

в лесной промышленности.
Обращаться по адресу: рабочий поселок Яя, Анжеро-Суджеиского райо

на, Кемеровской области, трест .Севкузбасслес*, отдел кадров.
3—2

Карандашной фабрике требуются ин
женер или техник-энергетик с опытом 
работы на должность главного энерге
тика и. механик по холодной обработке 
металла.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
75, отдел кадров.

3 — 1

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: радиотехники, вах
тер, курьер, лаборант, старший бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 1.

2—1

Отделение заочного обучения Томско
го политехнического института ставит в 
известность студентов-заочнйков о том, 
что с 23 января по 7 февраля 1956 го
да будет проходить ЗИМНЯЯ ЭКЗАМЕ
НАЦИОННАЯ СЕССИЯ.

На сессии будут читаться лекции, 
проводиться практические и лаборатор
ные занятия, даваться консультации, 
приниматься зачеты и экзамены.

Явка студентов-заочнйков па сессию 
ОБЯЗАТЕЛЬНА.

2—1

Требуется инженер-технолог по рези
новому производству на должность глав
ного инженера завода. Квартирой обес
печивается.

Обращаться: г. Красноярск, 
Сталина, 37, горместпром.

улица

Томскому пивному заводу требуются 
на постоянную работу: кочегары, кла
довщики, электрики.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16, в дирекцию.

2—1

Требуются: жестянщики, слесари-па- 
ропроводчики, грузчики, техник-норми
ровщик.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14, махорочная фабрика.

2—1

Коллектив Томской больницы и 
санэпидемстанции водного гран, 
спорта выражает глубокое соб<> 
лезнование главному врачу Са_ 
мусьской больницы Козецкой Ма
рианне Георгиевне и ее семье по 
поводу смерти мужа

ПЕКАРСКОГО  
Викентия Даниловича. V

Дети и внуки с прискорбием 
извещают о смерти горячо люби, 
мой матери и бабушки

КУРИНОЙ  
Веры Трофимовны.

Похороны состоятся 3 января. 
Вынос тела в 3-30 из квартиры 
по проспекту цмеми Тимирязева, 
26, кв. 13.

Клубу имени Сталина г. Томска тре
буются на работу: киномеханик, помощ. 
ник киномеханика, микшер.

Обращаться: ь часы занятий.

Гортопобыт доводит до сведения всех 
учреждений и граждан, что взятые в 
1955 году талоны и счета на уголь и 
дрова под тежа г перерегистрации до 10 
января 1936 года.

Не перерегистрированные в указан
ный срок талоны и счета будут считать
ся недействительными.

Обращаться: г. Томск, улица М. Горь
кого, 30.

Дирекция.
2 —2

Спичечная фабрика «Сибирь» про
дает отходы производства, — кровель
ную щепу (толщина — 2,2, ширина — 
60 — 100. длина — 355 миллиметров). 

Цена по прейскуранту.
3 —1

Адрес редаьиии гор loiect* проси 
37-77 в 42-44 орспашиды — 47 45,

нм 
вузов.

ря —Ленина. 13. телефоны аля справок ,кру1лыс сутки — 42-42. редактора — 37 37. зам редактора — 51 75. ответ севретар' 
школ в культуры — 42 40. сельскою хозяйства — 37 Зй промышленного — 37 75. отпела писем — 37-38 н 31-47

буXIалтернв и отдела объявлений — 37 36. стентрафиггви — 52-U2. директора типографии — 37-72

31 19 секретариата — 42-40. отделов партийной жизни — 
отдела информации — 5161, зам зав издательс.вом — 52 23.
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